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Соревнование металлургов 
Сталино и Рустави

Велика ответственность советских ме
таллургов за ускоренное развитие тяже
лой индустрии и технический прогресс 
в стране. 8а дальнейшее укрепление эко
номического и оборонного могущества на
шего государства.

Молодая металлургия Грузии с каждым 
годом дает все больше металла Родине. С 
1954 года 8авод в Рустави работает по

вьи
Зак

по-
на

ю з н о е  
совещание руководящ их 
прокурорских работников
23— 27 июня в Москве состоялось Все

союзное совещание руководящих прокурор
ских работников.

На совещании был заслушан и обсуж
ден доклад генерального прокурора СССР 
Р. А. Руденко «О мерах по дальнейшему 
укреплению социалистической законности 
и усилению прокурорского надзора».

В прениях по докладу выступили: про
курор РСФСР А. А. Круглов, прокурор 
УССР Д. X. Панасюк, прокурор Молотов- 
ской области М. В. Яковлев, прокурор 
БССР А. Г. Бондарь, прокурор Узбекской 
ССР Н. С. Яцковский, прокурор Якутской 
АССР Ф. М. Шлепаков, прокурор Киргиз
ской ССР А. Я. Романов, прокурор Во- 
рошиловградской области М. Т. Самаев, 
министр юстиции СССР К. П. Горшенин,
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Ж И В О Т Н О В О Д О В
Колхоз имени Сталина села Земо-Мач-! лосные ямы емкостью свыше 14 тысяч 

хаани Цителцкаройского района в нынеш- |тонн требовали текущего ремонта. Объем 
нем году добился значительно лучших пока- ' новых сооружений должен составить

шрос о резервах производства и путях 
шения производительности труда 

^кавказском металлургическом заводе 
имени Сталина, отмечалось, что, если бы
все сталевары мартеновского цеха рабо- [ председатель Верховного суда СССР А. А. 
тали так, как работают передовые стале
вары Метревели, Панцулая и другие, мар
теновский цех мог бы дать стране сверх 
плана более 50 тысяч тонн стали. Если

полному металлургическому циклу. Коллек- ! бы все операторы блуминга работали так, 
тив завода сэкономил государству свыше 
26 миллионов рублей, подняв производи
тельность труда, увеличил выработку на 
одного рабочего в полтора раза по сравне
нию с 1950 годом.

Но металлурги Рустави никогда не за
бывают, что они поставлены Родиной на 
один из решающих участков коммунисти
ческого строительства. С большим вооду
шевлением встретили они Обращение уча
стников Всесоюзного совещания работни
ков промышленности о развертывании со
циалистического соревнования за досроч
ное выполнение'заданий пятой пятилеткн 
и государственного плана 1955 года.
Грузинские металлурги вызвали на социа
листическое соревнование металлургов 
центра социалистического Донбасса —  
города Сталино.

Много интересного и поучительного 
узнали делегаты металлургов Грузии, по
бывавшие в г. Сталино на металлургиче
ском заводе имени И. В. Сталина. Они 
приехали в Донбасс для того, чтобы за
ключить с украинскими металлургами 
договор о социалистическом соревновании.

Ныне этот договор уже подписан. Со
ревнование представителей передовых от
рядов работников тяжелой индустрии 
Грузии и Украины началось. С обеих сто
рон взяты повышенные и ответственные 
социалистические обязательства. Напом
ним основные из них. Грузинские метал
лурги обязались:

«Выдать сверх плана 1955 года: кок
са —  10 тысяч тонн, стали —  5 тысяч 
тонн, проката— 14 тысяч тонн и труб—
5 тысяч тонн;

повысить производительность труда 
сверх плана на 2,8 процента;

снизить себестоимость всей продукции 
на общую сумму в 2,5 миллиона рублей 
сверх плана;

в целях дальнейшего технического 
прогресса, лучшего использования произ
водственных мощностей и подъема куль
турно-технического уровня рабочих обу
чить в 1955_году в учебной сети завода 
3.750 человек;

ввести в нынешнем году в эксплуа
тацию 24 тысячи квадратных метров жи
лой площади. Дворец культуры, стадион 
и другие культурно-бытовые объекты».

Донецкие металлурги обязались:
«За счет использования действующих 

производственных мощностей досрочно 
выполнить государственный план 1955 
года и дать сверх плана: 1.000 тонн чу
гуна, 7.000 тонн стали и 14.000 тонн 
проката».

как раоотают передовые операторы, 
то можно было бы прокатать стали в 
год на 100 тысяч тонн больше. Произ
водительность трубозаготовочного цеха 
повысилась бы на 4— 6 процентов, если 
бы все его операторы работали так, как 
работает оператор Мдивнишвили.

Как известно, наши донбассовские 
друзья успешно справляются со своими 
рбязательствами перед государством. До
стигнутые ими передовые прогрессивные 
технические нормы значительно выше 
показателей, которые характеризуют ра
боту доменщиков, сталеплавильщиков и 
прокатчиков Рустави. Следовательно, для 
металлургов Рустави ближайшая цель 
заключенного недавно соревнования —  
это достичь показателей завода, с кото
рым они соревнуются*' с тем чтобы в 
будущем значительно превзойти их.

Доменщикам Рустави надо добиться 
коэффициента использования полезного 
объема домны в 0,84, достигнутого до
менщиками Сталино; сталеплавильщикам 
Рустави —  снимать с каждого квадрат
ного метра пода печи не менее 6,24 тон
ны стали; прокатчикам— добиться часовой 
производительности на каждый горячий 
час не менее чем по 46,3 тонны стали.

Родина требует от металлургов Грузии 
больше продукции, чем они дают сейчас. 
Они это могут и должны сделать.

Состоявшиеся на Закавказском метал
лургическом заводе рабочие собрания, 
прошедшие под знаком развернутой кри
тики и самокритики, дали ясный и ис
черпывающий ответ на вопрос о причи
нах отставания цехов предприятия. Эго 
отставание объясняется прежде всего тем, 
что на заводе допускаются грубые нару
шения технологии, все еще слабо ведется 
борьба за широкое использование опыта 
передовых предприятий и новаторов 
производства, внедрение прогрессивной 
технологии и новой техники.

Работу доменщиков Рустави тормозит 
и то, что они работают на недостаточно 
усредненной руде, не внедряют офлюсо
ванного агломерата и других новшеств 
науки и техники.

У  мартеновцев все еще не изжиты про
стои печей, грубо нарушается трудовая 
и технологическая дисциплина, отсут
ствует ритмичная работа.

Далеко не полностью используется 
мощность прокатных цехов Закавказского 
металлургического завода.

Договор на социалистическое соревно
вание между коллективами металлургиче-

Волин и другие.
В работе совещания приняли участие 

товарищи Н. А. Булганин, Е. Е. Вороши
лов, Н. С. Хрущев.

На совещании с речью выступил тепло 
встреченный присутствующими товарищ 
Н. С. Хрущев. (ТАСС).

270 пудов зерна 
с гектара

зателей по надою молока, чем в 1954 го
ду. За 9 месяцев на каждую фуражную 
корову и буйволицу в среднем 
но 850 литров молока. Это —  на 75 лит
ров больше, чем было надоено ва 
весь прошлый хозяйственный год. План 
нынешнего года по надою молока уже вы
полнен.

Работники молочнотоварной фермы кол
хоза убедились в большом преимуществе си
лоса, как одного из важнейших видов кор
ма. Включение в рацион коров этого соч
ного корма резво увеличило надои молока. 
Поэтому ныне правление сельхозартели и 
первичная партийная организация осо
бое внимание уделяют кукурузе: сей
час посевы ее составляют 700 гек
таров, или на 250 гектаров больше, 
чем в 1954 году. Около 40 процентов этой 
площади засеяно квадратно-гнездовым спо
собом. Помимо того, запланированы по
жнивные посевы кукурузы на площади в 
135 гектаров. Уже сейчас, судя по состоя
нию посевов, можно сказать, что кукуруза 
даст отменный урожай. Но вырастить хоро
ший урожай —  это значит выполнить 
только часть поставленной задачи. Необхо
дима в сжатые сроки и без потерь убрать 
урожай, приготовить разнообразные корма, 
организовать их правильное хранение.

Заместитель председателя колхоза М. Ео- 
биашвили рассказал нам о том, как колхоз
ники думают использовать урожай куку
рузы.

В  нынешнем году здесь решено заложить 
3 тысячи'тонн кукурузного силоса против 
плановых 2.600 тонн. Еоличество закла-РОСТОВ-на-ДОНУ, 29. (ТАСС). На До

ну все шире развертывается уборка уро-1 дываемого силоса позволит иметь на коро-
жая. В работу вступают главные убороч
ные машины —  комбайны. Еосовица ве
дется и раздельно, и групповым способом.

ву в среднем не менее 4,3 тодны. Но 
для получения высококачественного куку
рузного силоса колхоз должен быть свое-

На участках, где хлеб созрел, работает од- | временно обеспечен добротными сооруже- 
новременно по 4 —  5 комбайнов. ! ниямп, ибо опыт прошлых лет показал,

В колхозе имени Ворошилова, Сальского 1 чтв там> г^е отнеслись к их строительству 
района, поле площадью в 115 гектаров ; не лр_е® н_ °л ^ Л0С_ Л °рт^ 5 .  
группа из шести комбайнов убрала за не
сколько часов.

В 13 колхозах района вступили в строй 
механизированные тока-элеваторы. Одно
временно с уборкой идет очистка зерна, 
сдача его государству, стягивание и скир
дование соломы. Колхоз имени Ворошилова 
первым в районе сдал на Сальский элева
тор 30 тонн отборного зерна.

Коллектив учебно-опытного хозяйства 
«Золотая коса», Таганрогского района, вы
растил рекордный урожай озимого ячменя.
На уборку его вчера было поставлено четы
ре комбайна. Опытные механизаторы тт.
Сивопляс, Дмитриев, Рутченко и Мордви
нов за четыре часа убрали участок пло
щадью в 11 гектаров и с каждого из них 
намолотили по 270 пудов ячменя сорта 
«Краснодарский». Ячмень, посеянный по 
черному пару, с одновременным внесением 
гранулированных органо-минеральных 
удобрений, даст по 270 пудов зерна с гек
тара на всей площади в 90 гектаров.

Такой же урожай обещает и 100 гектар- 
ный массив озимой пшеницы, к уборке ко
торой учебно-опытное хозяйство присту
пает в ближайшие дни.

Донбассовцы обязались поднять произ- ских зав°Д °в Грузии и Донбасса отражает
их непреклонную решимость —  мобилизо-

( Для выполнения обязательства цо за- 
1 кладке кукурузного силоса колхоз,'“кроме 
I ранее построенных силосных ям, вмещаю
щих 1.700 тонн, в нынешнем году должен 
построить новые сооружения емкостью в 
1.300 тонн. . ’

Члены строительной бригады земомач- 
хаанского колхоза еще с зимы присту
пили к рытью котлованов, заготовке мест
ного строительного материала —  бутового 
камня, гравия, песка и, не теряя времени, 
начали сооружать силосные ямы.

К 25 июня построены одна полубашня 
емкостью в 240 тонн, силосные ямы емко
стью в 960 тонн и отремонтировано 50 
процентов старых сооружений.

—  Мы могли бы значительно раньше 
завершить строительство силосных соору
жений, —  объяснил М. Кобиашвили, —  
если бы нашу работу не тормозили некото
рые обстоятельства.

Оказывается, Ширакская МТС, обслужи
вающая земомачхаанекий колхоз, не имея 
вемлеройных машин, не приняла участия 
в работах по строительству силосных со
оружений. Все работы колхозники произ
водили вручную. Кроме того, колхоз ощу- 

| щал нехватку в цементе.
| По данным районного отдела сельского и 
I колхозного строительства, все старые си-

10.200 тонн, что, с учетом старых ям, 
даст возможность в нынешнем году за- 

надое- | дожить в колхозах не менее 24 тысяч тонн 
силоса. На 25 июня оставалась неотремон- 
тированнпй четвертая часть всех ста
рых силосных ям, а закончено было строи
тельство новых облицованных сооружений 
емкостью лишь в 1.660 тонн.

В большинстве колхозов района основ
ные причины отставания были те же, что 
и в земомачхаанской сельхозартели: так 
же, как и ПТиракская машинно-тракторная 
станция, остальные три МТС района, ссы- || 
лаясь на отсутствие землеройных мапшн, 
почти никакого участия не принимают в 
строительстве силосных сооружений. Кол
хозам района на этот год было выделено 
700 тонн цемента, а завезено только 200, 
ввиду чего новые силосные ямы емкостью в 
2.500 тонн не были оштукатурены.

Но нередко виновниками отставания в 
строительстве оказывались сами правления 
колхозов. Предоставив это важное дело са
мотеку, они рассчитывали на то, что вре
мени до закладки силоса более чем доста
точно (срок окончания строительства со
оружений установлен 15 августа) и что 
поэтому спешить незачем. .

Большую помощь ожидают колхозники 
района от республиканского Министерства 
городского и сельского строительства. Уп
равление механизации этого министерства 
должно перебросить сюда землеройные ма
шины и произвести, рытье траншей в объе
ме 13 тысяч кубических метров, что обес
печит строительство силосных траншей об
щей емкостью в 6.500 тонн.

На силос кукурузу нужно убрать в ста
дии молочно-восковой спелости. Чтобы вы
полнить это требование (здесь кукуру
за за 10— 15 дней переходит от ста
дии молочно-восковой спелости в ста
дию полной спелости), необходимо урожай 
убрать в самые сжатые сроки и, что очень 
важно, обеспечить быстрое размельчение 
силосной массы на силосорезках.

К сожалению, если не считать Цитель- 
ской МТС, которая кроме 6 силосорезок 
имеет один силосоуборочный комбайн и 
сможет обслужить колхозы своей зоны, 
Ширакская, Кедская и Гамарджвебская 
МТС имеют в общей сложности только 10 
силосорезок. Будут ли получены машин
но-тракторными станциями района силосо- 

| резки или силосоуборочные комбайны, точ- 
* но не известно. Не надеясь на помощь из- 
I вне, механизаторы МТС и района должны 
основательно подумать над тем, что можно 
сделать на месте для того, чтобы полно
стью обеспечить подготовку силосной мас
сы из кукурузы.

Цителцкаройские животноводы в ны
нешнем году добились немалых успехов, 
особенно по повышению продуктивности 
скота. Можно не сомневаться в том, что на 
месте будут приняты все необходимые ме
ры к тому, чтобы эти успехи были закреп
лены и умножены. Вместе с тем, республи
канские организации должны сделать все 
от них зависящее для того, чтобы колхо
зы и МТС района успешно провели строи
тельство силосных сооружений и закладку 
силоса.

н. я р о в .
(Спец. корр. «Зари Востока»).
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С О Р Е В Н О В А Н И Е  ЗА У Б О Р К У  Х Л Е Б О В

В С Ж А Т Ы Е  С Р О К И  И Б Е З  П О Т ЕР Ь

В Ч Е Р А  Н А  Ж А Т В Е  
О Т Л И Ч И Л И С Ь

С сегодняшнего дня «Заря Востока» 
начинает публиковать сообщения о ме
ханизаторах сельского хозяйства Гру
зии, показывающих образцы высоко
производительной работы на уборке ко
лосовых культур.

Ц Н О Р С К А Я  М ТС

Коллектив 5-го комбайнового агрега
та в составе комбайнера Р. Бидзина- 
швили, штурвального А. Болашвили и 
тракториста Г. Сипрашвили 29 июня 
убрал комбайном Сталинец-6 на по
лях колхоза имени Сталина села Ваки- 
ри 42 гектара пшеницы и намолотил 
по 15 центнеров зерна с гектара. Всего 
за семь дней агрегат убрал 292 гек
тара.

А П Е Н С К А Я  М ТС

Коллектив 15-го комбайнового агре- | 
гата в составе комбайнера В. Кавела- | 
швили, штурвального Ш. Микатадзе и |

I тракториста А. Кацитадзе 29 июня | 
убрал комбайном Сталинец-6 на полях | 
колхоза имени Чавчавадзе 30 гектаров I 
пшеницы и намолотил по 20 центнеров | 
верна с гектара. Всего за 5 дней кол- | 
лектив агрегата убрал 152 гектара. |[

Г У Р Д Ж А А Н С К А Я  М ТС

Коллектив 12-го комбайнового агре
гата в составе комбайнера В. Лудидзе, ! 
штурвального Н. Омарашвилп и тра- I 
кториста А. Симонитвплп 29 июня 1 
убрал комбайном Сталинец-6 на полях ] 
колхоза имени Ленина села Веджшш | 
22 гектара пшеницы и намолотил по 
18 центнеров зерна с гектара. Всего ; 
агрегат убрал 152 гектара.

Т И Б А А Н С К А Я  М ТС

Коллектив 8-го комбайнового агрега
та в составе комбайнера Г. Аладашви- 
ли, штурвального Г. Джибгашвили и 
тракториста Д. Зурабашвили 29 июня 
убрал комбайном Сталинец-6 на полях 
колхоза имени Сталина села Бодбпсхевп 
22 гектара пшеницы и намолотил по 
16 центнеров зерна с гектара.

Уборка в Качрети
К А Ч Р Е Т И ,  29. (П о  телефону). У ж е  не

сколько дней механизаторы Качретской 
М Т С  убирают пшеницу в обслуживаемых  
станцией колхозах.

С первых ж е  дней ж атвы  впереди идет 
комбайнер В. Картвелишвили. За  четыре 
дня он убрал самоходным комбайном в 
колхозе имени Ж данова села Зиари 75 
гектаров пшеницы.

28 июня передовой комбайнер скосил 
20 гектаров, намолотив с каждого гекта
ра по тонне пшеницы.

В  ответ на призыв цительцев В . Карт- 
велишвнли обязался убрать урожай на 
площади 180 гектаров за 12 дней, что 
вдвое больше нормы для самоходных 
комбайнов. Свое обязательство передовой 
механизатор успешно выполняет.

Комбайнер Г. Гилигашвили убирает 
хлеба в колхозе имени Маленкова села 
Арашенда. Его комбайн марки Комму
нар скосил за пять дней 70 гектаров. Се
годня Г. Гилигашвили убрал 15 гекта
ров, намолотив по 12 центнеров пшеницы 
с гектара.

☆ '

Заключительный концерт артистов Пражского национального театра

водительность труда на один процент про
тив плана, перевыполнить задание по 
снижению себестоимости продукции и 
дать сверхплановую прибыль в размере 
2 миллионов рублей, внедрить 700 ра
ционализаторских предложений и т. д.

Дело чести металлургов Сталино и Рус
тави безоговорочно выполнить взятые со
циалистические обязательства, сдержать 
данное слово —  дать Родине больше ме
талла!

Нет слов, на пути к достижению цели 
перед руставскйми металлургами стоят 
большие трудности. Достаточно сказать, 
что план по всему металлургическому 
циклу завод не выполняет, он задолжал 
Родине значительное количество чугуна. Но 
у коллектива Закавказского металлурги
ческого завода имени Сталина имеются 
большие неиспользованные резервы роста 
производительности, которые должны 
быть пущены в ход.

На одном из недавних пленумов Рус- 
тавского горкома партии, обсудившем во-

вать все ресурсы производства, чтобы зна
чительно увеличить выпуск металла.

Нельзя дальше мириться с тем, что ру- 
ставские металлурги недодают Родине мно
го продукции. Необходим коренной перелом 
в работе предприятия. Неотложная задача 
партийных и профсоюзных организации 
Закавказского металлургического завода—  
довести содержание договора о социали
стическом соревновании с донецкими ме
таллургами до каждого рабочего и инже
нерно-технического работника. Заводские 
партийные и профсоюзные организации 
обязаны на деле возглавить развернувшее
ся соревнование.

Металлурги Грузии, шире развертывай
те социалистическое соревнование с ме
таллургами братской Украины! Боритесь 
за резкое увеличение производства чугу
на, стали, проката, за повышение произ
водительности труда, снижение себестои
мости продукции, за технический про
гресс!

28 июня в Большом театре Союза ССР состоялся заключительный концерт 
Пражского национального театра, которым завершились его двухнедельные гастро
ли в Москве.

Выступления достойнейших представителей искусства чехословацкого народа 
неизменно вызывали восхищение москвичей. Советские слушатели высоко ценят 
произведения чешских и словацких композиторов, и исполнение лучших образцов 
чехословацкой музыкальной классики пражскими артистами доставило москвичам 
огромную радость.

Первой в концерте 28 июня была исполнена увертюра к опере Сметаны 
«Либуше». Присутствующих захватило превосходное звучание оркестра, исполнив
шего выдающееся произведение композитора.

Горячо аплодирует зал солистке оперы —  лауреату Государственной премии 
имени Клемента Готвальда Марии Подваловой, выразительно исполнившей арию из 
оперы Сметаны «Либуше», лауреату Государственной премии Марте Красовой. 
заслуженным артистам Чехословацкой Республики Марии Тауберовой и Зденеку 
Отаве, артисту Ярославу Стржишке.

Исключительно тепло встречают собравшиеся лауреата Государственной пре
мии Штепанку Петрову, спевшую словацкие народные песни в обработке Вита 
Неедлы.

Большой успех выпал на долю Милады Шубртовой, обладающей большим кра
сивым голосом и превосходной вокальной техникой. Певица исполнила арию Каро
лины из оперы Сметаны «Две вдовы».

Известный по выступлениям во время прежних гастролей в Москве солист 
Пражской оперы Рудольф Асмус мастерски исполнил «Песню о блохе» Мусоргского.

Собравшихся порадовали успехи чехословацких артистов балета, лауреатов 
Государственной премии Ольги Скаловой и Мирославы Куры, исполнивших отрывки 
из балетов «Лебединое озеро» Чайковского и «Красный мак» Глиэра.

С богатством словацких народных танцев познакомили участники студенческого 
ансамбля песни и пляски «Лучница». Было много выдумки, занимательности и

юмора в самобытных национальных танцах, исполненных этим талантливым кол
лективом.

В  заключение концерта был показан первый акт комической оперы «Проданная 
невеста» Сметаны. В  спектакле выступили —  лауреат Государственной премии Вац
лав Беднарж (Крушина), Милада Чадиковичова (Людмила), Драгомира Тикалова 
(Маженка), лауреат Государственной премии Пво Жидек (Еник), лауреат Государ
ственной премии Эдуард Гакен (сват).

Истинное наслаждение доставил слушателям оркестр, которым по праву может 
гордиться Пражский театр. В этом немалая заслуга его дирижеров —  Зденека Хала- 
балы, Ярослава Кромбгольца, Вацлава Кашлика, Ярослава Фогеля.

Партию фортепиано в концерте исполнил Ян Марио Оуржедник. Аккомпаниро
вал на баяне Эрнест Штатрукер. Программу вела Соня Даниэлова.

В концерте со всей полнотой раскрылись характерные для артистов Пражского 
национального театра черты —  высокая вокальная культура, естественность и эмо
циональность исполнения. Выступление в Москве первоклассного художественного 
ансамбля, каким является коллектив Пражской оперы, продемонстрировало расцвет 
искусства Чехословакии.

На концерте присутствовали товарищи Н. А. Булганин, К . Е. Ворошилов,
Л. М. Каганович, Г. М. Маленков, А. И. Микоян, М. Г. Первухин, М. 3. Сабуров,
Н. С. Хрущев, П. Н. Поспелов, М. А. Суслов. Присутствовал также Министр куль
туры СССР Н. А. Михайлов.

В  правительственной доже находились- Министр культуры Чехословакии 
Л. Штол и Чрезвычайный и Полномочный Посол Чехословацкой Республики в СССР 
Я. Вошаглик с супругой.

На концерте присутствовали также представители дипломатического корпуса.
После концерта деятели советской культуры тепло приветствовали чехословац

ких мастеров искусств. Артистам Пражского национального театра были преподне
сены цветы. (ТАСС).

; • >

В  колхозе имени Молотова села Ахалсопелн Кварельского района после уборки ячменя на участке «Тхилис цкаро» посеяли по жнивью  кукурузу сорта «Абаш ская желтая». Сейчас на этом участке —  дружные всходы Н а  г  и и » ™ .  ___ ___
вация пожнивнои кукурузы.  -  м Р 1ЛУЛ». П *  с в ц м к е .  первая культя-

Ф т  В, Гинзбурга.



За дальнейший технический прогресс

Расширять производство сборного железобетона
Интересы народного хозяйства требуют

значительного увеличения производства 
сборных железобетонных конструкций и 
изделий. Применение сборного железобето
на в промышленном и жилищно-граждан
ском строительстве позволяет экономить 
металл, сокращает расход лесоматериалов, 
обеспечивает рост производительности 
труда и темпов строительства.

для того, чтобы найти пути дальнейшего 
увеличения производства железобетонных 
изделий и конструкций при одновременном 
снижении их себестоимости.

Еще недавно продукция железобетонно
го цеха изготовлялась в помещении цеха. 
При этом предприятию дорого обходились 
изготовление форм опалубки, пх сборка. 
На один кубический метр изделия расхо-

По решению партии и правительства в довалось 0,21 кубометра лесных матерпа-
нашей стране построены и сооружаются 
сотни новых заводов и полигонов сборного 
железобетона. Одним из них является Цен
тральный бетонный комбинат треста «Зак- 
металлургстрой», призванный снабжать 
строителей Рустави железобетонными из
делиями.

Комбинат оснащен новым оборудованием. 
Здесь имеются агрегат-комбайн для изго
товления балок настила, станки-полуавто
маты для производства шлакоблоков, мощ
ное дробильное отделение для приготовле
ния инертных материалов и т. д.

За десять лет работы коллектив комби
ната накопил немалый опыт по выпуску 
строительных деталей. Непрерывно увели
чивается выпуск сборного железобетона, 
расширяется номенклатура изделий, улуч
шается качество и снижается себестои
мость их.

Достаточно сказать, что за пять меся
цев нынешнего года выпуск железобетон
ных изделий по сравнению с тем же пе
риодом прошлого года увеличился на 76 
процентов; за четыре месяца этого года се
бестоимость продукции снизилась на 17 
процентов по сравнению с этим же пе-

лов. В  содружестве с инженерно-техниче
скими работниками и рабочими цеха мы

нование, освобождая ее от изделия. Такова 
вкратце суть полигонного способа изготов
ления изделий.

На нашем комбинате трудится немало 
рационализаторов и изобретателей. Ценное 
предложение внес механик цеха железо
бетонных изделий Н. Давибаран. Он - ре
конструировал станок по изготовлению 
пемзовкладышей для заполнения между
этажных перекрытий, в результате чего 
ширина вкладышей увеличилась с 20 до 
27 сантиметров. Внедрение этого предло-

репшли изготовление железобетонных плос- женил повысило коэффициент использова
ния станка по времени и даст 15 тысячких плит для перекрытия теплофикацион

ных каналов вынести на полигон. В ре
зультате этого была достигнута значи
тельная экономия лесоматериалов —  обо
рачиваемость опалубки увеличилась с 
20— 30 оборотов до 150, сократились рас
ходы на парообработку, высвободилось 
много рабочих, занятых до этого на изго
товлении опалубки и ее сборке. Внедрив 
эту прогрессивную технологию, цех желе
зобетонных изделий получит 104 тысячи 

I рублей экономии в год.
Убедившись в больших экономических 

! преимуществах полигонного способа произ- 
; водства железобетонных изделий, мы ста
ли изготовлять на полигоне и другие ви
ды продукции. Это нововведение даст нам 
еще 100 тысяч рублей дополнительной 

! экономии в год.
Исходя из нашего практического опы

та в полигонном способе производства, мы 
1 считаем необходимым рекомендовать его

рублей экономии в год.
Коллектив Центрального бетонного ком

бината в ближайшее время вводит в экс
плуатацию стационарный полигон. Это 
позволит еще больше увеличить выпуск 
железобетонных конструкций и деталей, 
расширить их номенклатуру.

Наш комбинат, например, будет изготов
лять лишь на одном полигоне до 5.000 
кубических метров железобетонных пзде- | 
лий в год. Среди них —  крупнопанельные ! 
ребристые плиты перекрытия площадью до | 
10 квадратных метров, лестничные пло- | 
щадки и марши, антисейсмические пояса, ! 
перемычки.

Однако в нашей работе имеются 
и недостатки. На комбинате, в том 
числе и в цехе железобетонных изделий, 
таится немало скрытых, неиспользо
ванных резервов увеличения выпуска 
сборного железобетона. Наша задача —

Югославское сообщение 
о поездке Президента Тито в С С С Р
БЕЛГРАД, 28 июня. (ТАСС). Агент

ство Югопресс передает;
Из хорошо информированных кругов 

стало известно, что представители Совет
ского Союза во время недавних югославо

советских переговоров пригласили Прези
дента республики Иосина Броз-Тито по
сетить Советский Союз.

Из этих же кругов стало известно, что 
Президент Тито принял это приглашение.

Па строительстве К у й О ы ш е в с к о и  1ИД- 
роэлектростанции устанавливаются те
лескопические краны высотой 67 мет
ров с вылетом стрелы на 40 метров для 
монтажа гидротурбин и гидрогенерато
ров.
Н а  с н и м к е :  монтаж башен новых
телескопических кранов.

Фото Н. Финикова.
Фотохроника ТАСС.

для широкого внедрения но всей республн- выявить эти резервы. Можно сказать без 
ве. Благоприятные, климатические условия ! преувеличения, что у нас есть все усло-

риодом минувшего года. Эти успехи Грузии позволяют производить бетоннрова- вия для того, чтобы путем дальнейшего
не случайны. Они стали возможными бла
годаря улучшившейся организации произ
водства, более рациональному использова
нию агрегатов л механизмов, правильной 
расстановке рабочей силы, экономному 
расходованию материалов.

На комбинате выросло немало передови
ков производства, показывающих образ
цы высокопроизводительного труда. Среди 
них— бетонщики Р. Ростпашвили, Б. Ази
зов, А. Мерабишвпли, Н. Маничкина и 
другие. Коллектив комбината не останав
ливается на достигнутом. Он делает все

нпе и выдерживание мелких изделии на 
открытых площадках почти круглый год.

Как показал опыт, для устройства поли
гона требуются очень небольшие затраты. 
Необходимо лишь выровнять площадку, 
посыпать ее песком (толщина слоя песка 
5— 8 сантиметров), утрамбовать этот слой 
и перед укладкой изделий полить песок во
дой. Затем изготовляются деревянные ин
вентарные формы, так называемые «опро- 
кидушки». После укладки бетона в форму 
и заглаживания открытой поверхности 
форму эту опрокидывают на песочное ос-

усовершенствования технологических про
цессов изготовления железобетонных изде
лий снизить их себестоимость еще на

процентов.
М. Н О З А Д З Е , 

начальник цеха железобетонных из
делий Центрального бетонного ком
бината.

В. Н ЕД О Б О Й , 
инженер производственного отдела 
Управления производственных пред
приятий треста сЗакметаллургстрой».

Внедрять автоматику на обогатительных фабриках Чиатура
В Чиатура 8а последние годы широко 

механизирован процесс обогащения марган
цевой руды. На обогатительных фабри
ках установлены машины большой произ
водительности. Путем проведения целого 
ряда технических мероприятий по лучше
му использованию имеющейся производ
ственной площади общая мощность фабрик 
возросла на 10— 15 процентов.

Тем не менее пельзя признать работу 
по внедрению новейшей техники доста
точной. На обогатительных фабриках 
должна быть осуществлена комплексная 
автоматизация технологического оборудо
вания.

В  первую очередь следует устроить бло
кировку электромоторов отдельных агрега
тов, а также сигнализацию.

На Центральной обогатительпой фабрике 
рудоуправления имени Ленина, где осуще
ствлена взаимная блокировка электромо
торов отдельных машин, производитель
ность труда в 1954 году повысилась на 
75,7 процента по сравнению с 1950 го
дом, а производительность фабрики —  на 
25 процентов.

Пункт диспетчерского управления, пре
дусмотренный по проекту на Центральной 
обогатительной фабрике, до сегодняшнего 
дня фактически не существует; по этой 
причине на фабрике нарушена как звуко
вая, так и световая сигнализация. Энерге
тический отдел треста «Чиатурмарганец» 
не осуществил и ряда других важных ра
бот на фабриках.

Производительность каждой машины на 
фабриках во многом зависит от режима их 
работы. При хорошо налаженном постоян
ном режиме оборудование в состоянии по
высить производительность на 10— 20 
процентов. Установить должный контроль 
над отдельными аппаратами, над всем про
цессом обогащения можно лишь посред
ством автоматически действующих кон
трольно-измерительных и сигнальных 
приборов.

Учет сырья и выработанной продукции 
по отдельным сменам на обогатительных 
фабриках пока еще ведут люди. Погрузка 
руды в вагонетки воздушной дороги и в 
железнодорожные вагоны в большинстве 
случаев не механизирована. Необходимо, 
чтобы учет продукции на воздушных доро
гах и рудниках производился механи
ческими счетчиками, а доставка руды из 
бункеров —  механизмами. Очистка ваго
нов от марганца, оставшегося после вы
грузки, производится на рудниках вруч
ную. Комплексная автоматизация техноло
гического процесса позволит механизиро
вать все эти операции, исключит холо
стую работу механизмов.

Контроль, установленный в настоящее 
время над технологическим процессом обо
гащения на фабриках,—  не совершенный, 
он не обеспечивает ритмичного режима ра
боты машин. Режим этот часто нарушает
ся, и по этой причине имеют место сниже
ние выхода высококачественного концен
трата и потери металлического марганца. 
При автоматическом управленил работой

машин все эти дефекты исключаются, сни
жаются потери.

Для внедрения автоматического управ
ления в чпатурской марганцевой про
мышленности пока еще почти ничего 
не сделано. Осуществление автомати
ки в первую очередь возможно на Цен
тральной обогатительной фабрике рудоуп
равления имени Ленина и на фабрике обо
гащения пироксидов рудоуправления име
ни Орджоникидзе. Эти предприятия осна
щены современной техникой, и перевод их 
на автоматическое управление не предста
вляет трудности.

На остальных фабриках следует, в пер
вую очередь, организовать блокировку и 
сигнализацию электромоторов отдельных 
агрегатов, механический учет продукции 
и выемку механизмами руды и готовой 

! продукции из бункеров. Вместе с тем ши-

Кулисы — на всех 
паровых полях

АЛМА-АТА, 28. (ТАСС). Колхозы и сов
хозы Казахстана подняли 4,5 миллиона 
гектаров паров.

Посевы кулис, произведенные в про
шлом году, свидетельствуют о большой эф
фективности этого агроприема. На кулис
ных парах хлеба развиваются намного 
лучше.

Колхозы и совхозы республики присту
пили к посеву кулисных культур на па
рах. Для этих работ переоборудованы тра
кторные зерновые сеялки, применяются и 
конные сеялки в агрегате с культивато
рами. Механизаторы и хлеборобы решили 
создать кулисы на всей площади паровых 
полей —  не менее чем на семи миллионах 
гектаров.

Предотвратить потери хлеба
Тихо сейчас в ровной, как скатерть, | воздуха выдувает из молотилки вместе с

Гардабанской степи. Продолжительные ■ половой и зерно.
дожди сменились, наконец, ясной сол-1 На массиве Джандарского колхоза име- 
нечной погодой, и, как это бывает, сразу ни Ильича снимает хлеб мощным агрега-
же вступило в свои права знойное лето., том одни из лучших комбайнеров Гарда- 
Всюду, между переполненными речной ; банской МТС Алей Омаров, 
водой оросительными каналами, стеной Все кав будто дадН{)1 но ПОСМотрите, 
встают густые, высокие, быстро поспева- что дедается с половой. Эта самая цен- 
ющие в горячем воздухе хлеба. над и питательная часть пожнивных

Смотрят теперь гардабанцы на свои1 осхатков сбрасывается нрямо на землю, 
тучные хлеба и не нарадуются. Подняв- рассеивается, 
шаяся почти в рост человека пшеница
начинает клониться к земле.

—  И все же пшеница у нас еще тер-! 
пит, —  говорит, осматривая колхозные! 
поля, директор Гардабанской машинно-| 
тракторной станции Отар Чхенкели. — , 
А вот к косовице ячменя мы приступили | 
с явным опозданием.

...Мы Подъезжаем к комбайновому агре- 
гату Алихана Насибова. Этот комбайнер, ■ 
державший весь прошлый сезон первен-1 
ство на хлебоуборке, стоял у края огром-1 
ного ячмениого ноля квемо-каианахчин-' 
ского колхоза отмени Кирова.

Па вопрос —  сколько он рассчитывает 
убрать здесь хлеба с гектара, комбайнер 
отвечает:

—  Можно было бы получить все 
25 центнеров, но...

И тут комбайнер, вместе с главным 
агрономом МТС Луарсабом Миминошвили, 
ведет нас в более чем метровой вышины 
ячмень, раздвигает его тяжелые колосья и, 
показывая на землю, говорит: «Посмотри
те, что делается».

У корня растений видны крупные зер
на осыпавшегося ячменя. Комбайнер сры
вает с десяток колосков —  на каждом 
из них не хватает уже двух-трех, а то 
и больше зерен.

бесцельно пропадает в 
степи.

На всех гардабанских комбайнах марки
■ Сталинец-6" половосборники сняты. По 
ни одну из этих машин здесь не пере
оборудовали с тем, чтобы отработанная 
полова не разбрасывалась, а поступала 
в копнитель вместе с соломой. И никго 
из гардабанцев не удосужится хотя бы 
скопировать ту небольшую переделку, 
при помощи которой такие же агрегаты, 
переброшенные сюда из ГортГского рай- 
сна, не теряют ни килограмма половы. 
Так нз-за косности не желающих себя 
затруднять механизаторов животновода 
лишаются сотен тонн необходимого фер
мам отличного корма.

Всюду на сжатых полях остаются не
скошенные полоски полегшего хлеба, ва
ляются оброненные колоски. И хотя иду
щая под пожнивные посевы ранняя стер
ня назавтра же должна быть распахана, 
нигде не видно ни зачищающих поля 
жнецов с сернами, ни подбирающих ко
лосья школьников.

На вопрос, готовы ли к уборке хлебов 
механизмы и люди, в Гардабанской МТС, 
не задумываясь, отвечают, что все комбай
ны и другие машины давно отремонтирова
ны, оборудованы, полностью на ходу, и 
добавляют, что на агрегаты подобраны

Накануне перекрытия 
Днепра

НОВАЯ КАХОВКА, 28. (ТАСС). В 
районе этого молодого города Украины 
Днепр течет по своему старому руслу по
следние дни. Скоро путь ему преградит 
мощная плотина. Воды могучей реки пой
дут по новому руслу. Они будут двигать 
турбины Каховской ГЭС, которые уже в 
нынешнем году дадут промышленный ток.:

Сейчас у строителей плотины горячая | 
пора. Сотнп автосамосвалов с обоих бере-; 
гов днем и ночью подвозят и сбрасывают 
в реку камень. Русло Днепра с каждым
днем суживается, течение реки становится 
в этом месте бурным. Чтобы окончательно 
перекрыть реку, здесь будет установлен

Ячмень —  злак, который не терпит! ЛуЧШие кадры. А на поверку оказывает- 
перезрелости. Зная это, добрые хозяева ся; из двух зерноочистительных машин 
убирают его во-время, иногда даже в ста-. ВЦМ готова только одна. Не приведены 
дии поздней восковой спелости. Гардабанцы | еще в порядок санковые волокуши для 
же нынче упустили не только эту, но и уборки соломы, не хватает работников, ко- 
полную его зрелость. А что это значит, по-; ТОрые будут взвешивать зерно у комбайнов 
называет простои подсчет. В районе нын- п молотилок. Не всегда машины доверяют 
че около полутора тысяч гектаров ячме-! здесь людям, умеющим беречь технику.
ня. При урожайности примерно В| 
18 центнеров осыпавшиеся даже полпро
цента составят десятки тонн потерянного 
полноценного зерна. __ !

Как ни странно, нельзя сказать, чтобы 
этот печальный факт кого-либо в районе! 
серьезно волновал. Начало уборки хлеба, 
в колхозах и в Гардабанском молочном | 
совхозе, например, особого внимания ру-| 
ководителей не привлекло. Весь тот день, | 
когда комбайны впервые вступали в ко 

райкома

Механизаторы совершенно не учиты
вают особенностей нынешнего лета и на
чавшейся уборочной кампании, не под
готовляют и не приспосабливают к ним 
богатую уборочную технику. Известно, 
что ячмень нынче во всех гардабанских 
колхозах, в молочном, птицеводческом и 
овоще-полеводческом совхозах,  ̂ как пра
вило, скашивается перестойный. Причем, 
после того как его удастся убрать, ма
шины сразу, без всякой передышки, пе- 

уже зрелой пше-совицу. работники райкома партии йо реключатся на косовицу 
горло оыли залиты д р у г и м и ^ _ _  | ницы. А половина клиг

приходится на склонную

беры железнодорожных бункеров должиы наплавной мост, с которого обрушится по
быть переведены на пневматическое уп
равление.

Проведение всех этих технических меро
приятий —  дело неотложное. Но, чтобы бы
стрее его осуществить, чиатурской мар
ганцевой промышленности нужна помощь 
Министерства черной металлургии СССР и 
Института металлургоавтоматики. Управ
ление треста оформило соответствующий 
договор с этим институтом на составление 
проектных заданий, однако прошло более 
года, а практических результатов еще не 
видно.

Г. Д Ж И Н Ч В Е Л А Ш В И Л И ,  
главный обогатитель треста 
« Чиатурмарганец».

ток камня. Его будут непрерывно подво
зить 7- и 25-тонные автосамосвалы.

Строительство и монтаж наплавного мо
ста подходят к концу. Бригады плотни
ков тт. Прокофьева, Пендаленко, Василен
ко и Побывайло в содружестве с слесаря
ми бригады тов. Мартищенко досрочно за
кончили монтажные работы.

Е  перекрытию Днепра готовятся и гид
ромеханизаторы. Все земснаряды и гидро
мониторы приведены в готовность. С уста
новкой наплавного моста они начнут на
мыв грунта в тело плотины.

, ницы. А половина клина колосовых здесь
составляли проекты многочисленных ре-| приходится на склонную к осыпанию

озимую пшеницу —  ферругинеум. Но 
нигде у действующих машин не видно 
даже такой простой вещи, как брезенто
вые ленты, набитые на мотовила для 
смягчения ударов по колосьям.

Избыточная влажность, дожди, чере
довавшиеся с жаркой погодой и ветрами 
в дни налива и поспевания зерна, приве
ли к частичному полеганию хлебов, осо
бенно такого тонкостебельного сорта пше
ницы, к-ак Долис пури. Но у гардабан-

шений, а потом до вечера заседали на- 
бюро, в длинной повестке из 14 пунктов | 
которого даже не нашлось места вопросам! 
уборки хлеба. Если бы вместо малопроиз
водительного заседательства руководители 
района больше бывали в поле, воз
ле уборочных агрегатов, они вместе с 
колхозниками убедились бы в том, что 
так снимать хлеб, как это делалось здесь 
на днях, ни в коем случае нельзя.

...По переспелому, начинающему осы
паться ячменю на восьмой канаве делает 
первые заходы машина комбайнера мо
лочного совхоза Михаила Иванцова. Вре
мени перед “уборкой у него было более 
чем достаточно, но вентиляторную си

ск/их комбайнов нет тгриспоооблений для 
уборки полегших хлебов. А это, конечно, 
затрудняет жатву и делает неизбежны
ми добавочные потери хлеба.

Г. Б О Н Д А Р Е Н К О .
(Спец. корр. «Зари Востока»).стему он не отрегулировал. Сильная струя

О Б З О Р  П Е Ч А Т И

Строить газету на местном материале
И З  П Р А К Т И К И  Р А Б О Т Ы  Р Е Д А К Ц И И  О Д Н О Й  Р А Й О Н Н О Й  Г А З Е Т Ы

Партия учит, что районная газета обя- , статков в работе отдельных колхозов. | она, расскажем о содержании только одного 
зана на конкретных, близких и понятных Газета направляет острие критики против номера. Читатели прочли в нем передовую дать прочную кормовую базу для обще-

статью о кукурузе, впервые возделываемой ! ственного животноводства», «Выше тсм-

Редакция оперативно нацеливает кол
хозников на успешное проведение текущих 
сельскохозяйственных работ (подборки «За
вершить посадку картофеля в самые сжа
тые сроки», «Посевам всех сельскохозяй
ственных культур —  заботливый уход»), 
мобилизует внимание колхозников на ре
шение перспективных вопросов развития 
колхозного производства (подборки «Соз-

фактах из местной практики, из жизни
своего райопа, республики, страны поли
тически воспитывать трудящихся и орга
низовывать их на решение стоящих перед 
районом задач.

Это указание ПК КПСС некоторые ре
дакции наших районных газет не выпол
няют. Многие районные газеты, выходя
щие два раза в неделю, заполняются ма
териалами, но имеющими отношения к 
жизни района. Эти газеты злоупотребляют 
перепечатками из республиканской прес
сы, часто публикуют длинные, скучные 
статьи, в которых вместо убедительного 
показа и анализа фактов читатель встре
чает общие рассуждения и призывы.

В этой связи представляет интерес

дезорганизаторов колхозного производ
ства, называет их фамилии. Редакция при 
этом умело использует карикатуры, полу
чаемые из Прссс-клише ТАСС.

В  одном из последних номеров была по
мещена корреспонденция «О нерадивых 
колхозниках в артели имени Кирова», ав
тор которой рассказывает о том, как в го
рячую пору полевых работ колхозники Да- 
тов, Черкезов и Мезиров отсиживаются до
ма, уклоняясь от общественного труда. 
Корреспонденция была проиллюстрирова
на острой карикатурой. Она вызвала живой

пы строительства силосных сооружений и 
животноводческих помещений»). Опубли
кованные на первой странице, эти мате
риалы, несмотря на занимаемую ими не
большую площадь, являются ведущими,

в колхозах района. Из небольшой подбор
ки материалов о трудовой дисциплине вид
но, как идут полевые работы в колхозах 
имени Кирова и «Победа». Помощник бух
галтера колхоза Г. Нефедов критикует
Цалкскую МТС за простои машин. «Ленин- ударными в газете. Они сразу привлекают 
ский путь» информирует своих читателей внимание читателей четкими заголовками, 
о ходе экзаменов в школах, о награждении критическим содержанием, каждый из них 
многодетных матерей, о выпуске новых ви- имеет конкретный адрес, 
дов продукции Цалкским сыроваренным за- } Работники редакции стремятся избег- 
водом. Если к этому добавить сводку о но- нуть шаблона) установившегося в некото- 
левых раоотах и карикатуру, т̂о этим мы рых районных газетах при верстке,—  они 

отклик в колхозе. Вскоре газета сообщила исчерпаем содержание первой страницы выносят на первую полосу криги-
читателям, что Ф. Датой и Ф. Черкезов газеты. _ | ческую корреспонденцию, карикатуру, ин-
признали критику в свой адрес правиль- На второй странице, под рубрикой «Нар- Т(.рссную информацию, материал под руб-

 .........  ~....... ...... .. рикой «По следам наших выступлений».
Необходимо отметить, что передовые

ной. Тов. Черкезов и члены его семьи ак- | тийная жизнь», помещены корреспонден-
опыт редакции газеты «Ленинский путь», ! тивно включились в работу. Ценно, что, | ция об итоговом теоретическом собеседова-
издающейся в Цалкском районе. Коллек- : наряду с критикой, эта небольшая по раз- нии, письмо о слабом руководстве партий-
тип редакции этой газеты сумел за по-' мерам корреспонденция содержит дельные ! ной организации колхоза имени Андреева статьи цалкской газеты содержательны,
слехнее время улучшить свою работу,! замечания, касающиеся состояния полити- работой редколлегии стенной газеты. В  конкретны и коротки 1не оолыне ви /и

.     п _________ «  - ________  I л т п п и !  п й п а ш р п и  п р п п р п р и г т п р н н п  к  К Л Л -выпустил интересные номера, в ко-: ко-воспитательной работы в колхозе.
торых поднимаются животрепещущие во
просы, находящие горячий отклик у чи
тателей.

Все статьи и заметки, помещенные в
разделе «Письма читателей» опубликованы строк), обращены непосредственно к кол 
заметки о сельских дорогах. Читатель хозяйкам полеводам, животноводам, ме- 

«Ленинском пути», написаны простым, до-1 Н. Сотиров из села Авранло поднимает во- ханизаторам.
стунным и понятным для читателей язы- прос о строительстве новой дороги. В  дру- В одном из номеров привлекает внима- 

Редакция газеты «Ленинский путь» на- ком, короткими и ясными фразами. I гом письме учитель П. Весов критикует ру- ние рассказ передового бригадира т. Гюр- 
чала с того, что стала расширять свои ! Надо сказать, что полиграфическая ба- ' ководство школы за плохую учебно-воспита- джиева об опыте выращивания высоких 
связи с читателями. Если просмотреть за цалкской районной газеты ничем не от- ; тельную работу. Ветврач В. Кучукян рас- | урожаев картофеля. Примечателен в этой 
последние номера этой газеты, можно уви- | личаетс.я от базы других районных газет. ! сказывает о перегоне скота на летние паст- связи опыт работы редакции по привлече- 
деть что они целиком построены на мест- ! И если часто редакторы оправдывают не- бнща. Под рубрикой «Что нового в районе» пию в газету новых авторов. Бригадир
ных материалах. Авторами подавляющего! брежное техническое оформление своих га- «Ленинский путь» помещает письмо пред- т. Гюрджиев заявлял, что он не обладает
большинства корреспонденций являются зет слабой полиграфической базой, то ; седателя колхоза Н. Гарова о строительстве * литературными способностями и не су- 
рядовые колхозники, бригадиры, предсе- | опыт редакции «Ленинского пути» говорит школы в селе Бешташени. Газета ииформи- чеет выступить в газете. Сотрудники ре
шатели колхозов, секретари колхозных ! о том, что, относясь к оформлению газеты рует читателей о помощи государства ин- | дикции взялись ему помочь. Вместе поси- 
карторганияацнй, партийные и советские творчески, любовно, можно с темн же но- ; дивидуальным застройщикам, строитель- дели, записали ценные наблюдения масте- 
работники представители сельской интел- лиграфическими средствами, которые име- стве новой бани в районном центре, соору- ра высоких урожаев картофеля об уходе
лигенции ются, добиться хороших результатов. жении водопровода Нардевани —  Цалка и за посевами. Статья т. Гюрджиева дала

Газета за последнее время стала серьез- Для того, чтобы наглядно представить, подготовке колхозов к уборке силосных много полезного молодым картофелеводам, 
но заниматься вопросами сельского хо-! как широко редакция «Ленинского пути» культур. В этом номере опубликовано Сейчас т. Гюрджиев стал активным кор- 
зяйства, смело выступать против н е д о - > освещает на страницах газеты жизнь рай- 19 статей, писем и корреспонденций. ' респондентом газеты. Оказывая конкрет

ную помощь селькорам, сотрудники редак
ции привлекают^ к корреспондентской дея
тельности широкие круги сельского 
актива.

Острые выступления газеты обратили 
на себя внимание читателей и вызвали 
приток в редакцию писем и посетителей, 
желающих подсказать ее сотрудникам ин
тересные темы. На днях, например, в ре
дакцию пришел один из председателей 
колхоза и попросил поместить карикату
ру на молодых колхозников, уклоняющих
ся от общественного труда.

Практика «Ленинского пути» показала, 
что карикатура с остроумной подписью 
пользуется большой популярностью у чи- ! 
тателей. Поэтому юмор и сатира, как силь
ное оружие печатной агитации, должны | 
быть шире использованы районными га-! 
зетами.

Редакция сумела хорошо поставить в 
газете отдел информации, тематика кото
рого интересна и разнообразна. Богатая и 
многообразная жизнь района находит все
стороннее отражение в газетной хронике, 
которой, к сожалению, пренебрегают мно
гие редакции районных газет.

«Ленинский путь» систематически, раз 
в неделю, публикует международный об
зор, передаваемый Грузтагом.

Пример редакции «Ленинского пути» 
свидетельствует о том, что газеты, выхо
дящие два раза в неделю, на двух страни
цах, могут делаться живо, интересно и 
содержательно.

У цалкской газеты есть и недостатки, 
которые следует учесть коллективу ре- 

| дакции. Серьезным недостатком гляеты 
является то, что она слабо освещает жизнь 
первичных партийных организаций райо- 

| на, редко помещает передовицы и коррес- 
! потенции о задачах партийных и ком
сомольских организаций, об авангардной 
1 роли коммунистов в колхозе, о колхозных 
агитаторах, о партийном контроле над 
деятельностью правления колхоза, о рабо
те с активом, о приеме в партию и т. д.

Совершенно недостаточно пропаганди

рует цалкская газета опыт передовиков. 
Редакции еще не хватает умения показы
вать, иак передовые колхозы, механиза
торы, животноводы добиваются успехов в 
борьбе за выполнение решений сентябрь
ского и последующих Пленумов ЦК КПСС. 
Газете следует широко популяризировать 
начатую в районе работу по внедрению ку
курузы.

Газета слабо освещает состояние куль
турно-просветительной работы среди сель
ского населения. В ней отсутствуют показ 
и критика работы клубов, изб-читален, 
колхозных библиотек. Газета обходит мол
чанием работу сельсоветов и кооперации.

К числу недостатков обозреваемой газе
ты следует отнести и отсутствие на ее 
страпицах союзной и республиканской ин
формации. Надо уметь сочетать яркое ос
вещение местной жизни с показом дости
жений в масштабе республики и всей 
страны.

Несколько слов о техническом оформле
нии газеты. Хотя «Ленинский путь» и 
стал верстаться лучше, квалифицирован
нее, но номера его похожи один на дру
гой, и это не годится. Редакция должна 
разнообразить формы подачи материала. 
Кстати, непонятно, почему на страницах 
«Ленинского пути» так редко появляют
ся фотоснимки, отражающие ту большую 
созидательную работу, которая сейчас ве- 

; дется в колхозах Цалкского района.

Опираясь на конкретные, близкие и по
нятные факты из местной жизни, редак- 

I ция газеты «Ленинский путь» стала раз
носторонне, ярче освещать местную жизнь. 
Это сделало газету боевой, интсрес- 

; ной. С большим удовлетворением встрети- 
; ли читатели инициативу редакции.

Опыт перестройки работы редакции 
цалкской районной газеты показывает,

: чего может добиться коллектив журнали- 
I стов каждой районной газеты, если он бу- 
\ дет относиться к своей деятельности 
творчески.



Помощь машиностроителей
Ряд предприятий Министерства местной 

и топливной промышленности Украинской 
ССР освоил массовое производство высоко
производительных кормодробилок для ме
ханизации приготовления кормов на жи
вотноводческих фермах. Успешно выпол
няет задание по производству новых ма
шин коллектив машиностроительного взво
да «Еомсомолец» в городе Бердичеве Жи
томирской области.

Завод «Комсомолец» посетила де
легация Тбилисского механического за
вода имени Калинина в составе главного 
инженера завода т. Капатадзе, главного 
технолога т. Алтухова и бригадира сбор
щиков т. Лотария. Завод имени Калинина 
должен в этом году освоить выпуск кормо
дробилок для сельского хозяйства рес
публики.

Гости из Грузии в течение десяти дней 
детально знакомились с организацией
производства и труда, с передовым опы
том машиностроителей.

В порядке оказания помощи в налажи
вании производства и быстрейшем выпус
ке кормодробилок завод «Комсомолец» на
правит тбилисцам до конца года детали и 
отдельные узлы на 50 машин.

А. П А В Л О В .
г. Бердичев, Житомирской области,
Украинской С С Р .

Субтропичесние нультуры 
в Молдавии

С 1950 года совхоз «Албота» Кангаз- 
екого района Молдавской ССР выращи
вает инжир, миндаль и гранат, саженцы 
которых получены из братской Грузии. 
Под этими культурами в совхозе занято 
сейчас 4,5 гектара.

В прошлом году инжир дал первый уро
жай плодов. Вкусные и сладкие, они поль
зовались большим спросом у населения. В 
нынешнем году впервые зацвели миндаль 
и гранат.

Несмотря на то, что новые субтропиче
ские культуры еще не вступили в фазу

П я т а ч о к

—  Мошенник ты  большой,
большой поялец! 

Так пятачком был назван продавец.
—  Я  жертвой твоего обмана стал, 
Когда ты прачку Л ьвову обсчитал.

За  то, что шум поднял большой,
трезвон,

Бы л пятачок в ш катулку водворен.

Когда в шкатулку пятачок попал, 
Своих собратьев там он увидал.

Там пятачок был машиниста Квалия, 
Монтажника Петра Шабалина, 
Пенсионера Ананян,
И прочих

очень многих горожан.

На пятачки,
что складывал,

копил,
Через полгода продавец купил:
Ж ене —  к

две шубы,
дорогую шаль,

Себе —
автомобиль «Москвич»,

рояль.
★ *  *

А нет ли ваших пятачков 
В  шкатулках у  подобных продавцов?

В. С М И Р Н О В .

Благодарность советских людей

Стол или бутафория?
К майским праздникам я купил в ме

бельном магазине «Грузлеспромсоюза» на 
Колхозной площади раздвижной круглый 
стол. Доставив стол домой, я попытался 
раздвинуть его, но' от стола неожиданно 
отлетели некоторые детали, полированная 
поверхность отклеилась. Словом, это была 
скорее бутафория, чем стол.

Как выяснилось, стол был изготовлен в 
артели «Тбилвооплес». Председатель прав
ления артели В. Лекишвили, в которому 
я обратился с жалобой, тотчас же признал 
стол бракованным. Обещав обменять стол 
и даже доставить его на дом, т. Лекишви
ли своего обещания не выполнил.

Не пора ли, наконец, артели «Тбилкооп-

дукции'
Э. С А А К Я Н .

полного развития и плодоношения, уже лес> прекратить выпуск бракованной про- 
сейчас можно сказать, что эти культуры 
очень перспективны. Они прекрасно пере
несли местный климат, не болеют.

Строго соблюдая правила агротехники, 
работники совхоза борются за высокие 
урожаи инжира, граната и миндаля.

А. Г У П Ш У Н ,  
агроном.

г. Кишинев.

Проблема... зубной щ етки
чк; На витринах многих магазинов и аптек 
Тбилиси аккуратно разложены красивые 
футляры для зубных щеток. Покупатели 
справедливо рассчитывают на то, что в 
каждом из этих футляров находится зуб
ная щетка. Однако этот совершенно необ
ходимый в быту предмет в Тбилиси невоз
можно достать.

Торговым организациям и Главному 
аптечному управлению Министерства 
здравоохранения Грузинской ССР необхо
димо позаботиться о том, чтобы зубные 
щетки, наконец, появились в продаже.

И. К О Н О В А Л О В . Рнс. И. ГУРРО.

О  координации в научной работе
Осушение и орошение 

земель, как известно, име
ют важное значение в дело 
повышения урожайности 
сельскохозяйственных куль
тур и освоенпя новых зе
мельных массивов. К  сожа
лению, у нас в республи
ке вопросам экономической 
эффективности мелиорации 
не уделяется должного вни
мания. Взять, к примеру, 
один из основных видов 
мелиорации —  орошение. 
Оросительные мероприятия 
осуществляют в Грузии Ми
нистерство водного хозяй
ства, машинно-тракторные 
станции, колхозы и совхо
зы, входящие в систему 
республиканских мини
стерств сельского хо
зяйства и совхозов. Од
нако проводимые ими 
оросительные мероприя
тия недостаточны, они 
не могут удовлетворить 
нужд сельского хозяйства. 
Например, Алазанское уп
равление Министерства вод
ного хозяйства Грузинской 
ССР осуществило в 1953—  
1954 гг. полив лпшь на 
половине площади, орошае
мой Алазанскпм магист
ральным каналом.

В  то же время только
эксплуатационные расходы 
этого управления за ука
занные годы составили 
3.207.800 рублей, не гово
ря уже о капиталовложе
ниях и ремонтных работах.

Некоторые работники 
сельского хозяйства недо
оценивают значение мелио
ративных мероприятий. Ра
ботников, прошедших кур
сы по изучению техники 
орошения, в разгар поли
вов нередко используют в 
колхозах и совхозах на 
других сельскохозяйствен
ных работах.

Научную работу по ме
лиорации в Грузии ведут в 
основном Грузинский ̂ науч
но - исследовательский ин
ститут гидротехники и ме
лиорации, Почвенно-мелио
ративный институт и Ин
ститут полеводства Акаде
мии наук Грузинской ССР. 
Однако в их работе нет 
должной координации. Слу
чалось, что эти институты 
разрабатывали одни и те 
же темы на одном и том 
же объекте. За последнее 
время Главное управление 
сельскохозяйственной про

паганды и науки Мини
стерства сельского хозяй
ства Грузинской ССР при
няло меры по обеспечению 
координации в работе на
учно-исследовательских ин
ститутов. Но принятые им 
в этом направлении меры 
явно недостаточны.

Грузинский научно-ис
следовательский институ* 
гидротехники и мелиорации 
имеет достижения в обла
сти установления режима 
орошения для сельскохо
зяйственных культур Гру
зии, в разработке меро
приятий по освоению за
лежных и неиспользован
ных земель правобережья 
Алазанской долины.

Назрела необходимость 
изучить и выявить эконо
мическую эффективность 
мелиоративных мероприя
тий. Надо, чтобы этим во
просом непосредственно за
нялись соответствующие 
министерства и научно-ис
следовательские учрежде
ния.

Д . Б А К Р А Д З Е ,  
кандидат экономиче
ских наук.

о

Наряду с письмами, в 
которых вскрываются не
дочеты и подвергаются 
критике отдельные неради
вые работники, в редак
цию почти ежедневно по
ступают письма и другого 
характера. В них читатели 
«Зари Востока» сообщают о 
хорошей работе того или 
иного учреждения и орга
низации, выражают благо
дарность работникам, про
являющим чуткость и вни
мание к нуждам и запро
сам трудящихся.

Недалеко от гор. Сочи, з 
поселке Пластунка Адлер
ского района, имеется гру
зинская школа.

«До 1954 года, —  пи
шет директор школы 
В. Гавриилов, —  из на
глядных пособий мы име
ли лишь один компас. Обу
чение затруднялось также 
из-за отсутствия учебни
ков. На помощь школе при
шли работники Министер
ства просвещения и Ми
нистерства культуры Гру
зинской ССР и Книготор
гового объединения «Сак- 
цигни» —  тт. Д. Джава- 
хия, М. Гопиридзе, А. Ча- 
чибая, В. Харитонов, М. Та- 
букагавили и И. Имерли- 
швили. Они организовали 
регулярную присылку учеб
ников, методической лите
ратур^!, наглядных 'посо
бий. Сейчас в школе орга
низованы физический и 
естественно - географиче
ский кабинеты, учащиеся 
обеспечены учебниками. В 
результате этого повыси
лось качество учебы. В 
истекшем учебном году на
ша школа из самых отста
ющих в районе вышла в

первые ряды и считается 
одной из лучших. Коллек
тив учащихся и педагогов 
горячо благодарит указан
ных выше товарищей за 
оказанную помощь».

У входа в санаторий 
ВЦСПС в Сурами висит 
плакат: «Добро пожало
вать!».

«Это не пустые сло
ва,— пишут нам С. Старо
дубцев, 3. Шавинян, Н. Ма- 
чавариани и другие ку
рортники, побывавшие в 
этом санатории. —  Курорт
ники окружены здесь за
ботой и вниманием, они 
получают квалифицирован
ную лечебную помощь и 
уезжают из санатория, от
дохнув и поправившись. 
Всему врачебному персона
лу во главе с главным вра
чом П. Иоселиани нам хо
чется сказать: «Спасибо за 
от'личную работу». Не мо
жем не отметить и хоро
шей постановки культурно- 
массовой работы, которую 
проводит А. Абхазава».

Работники трубопрокат
ного цеха Закавказского 
металлургического завода 
имени Сталина в г. Руста- 
ви проявили большую за
боту о слесаре 0. Угрюмо- 
вой в период ее тяжелой и 
длительной болезни. Това
рищи посещали ее в боль
нице, внимательно отнес
лись ко всем ее нуждам. 
После выхода из больницы 
0. Угрюмова получила пу
тевку в санаторий и еди
новременную денежную по
мощь.

«Я выражаю, —  пишет 
она, —  большую благодар
ность председателю цехово 
го комитета А. Цибульско
му, врачу завода Л. Хуцп-

швили, начальнику цеха 
Н. Розенфельду и всему 
коллективу цеха за прояв
ленные ко мне чуткость и 
внимание. Особо хочу по
благодарить лечащего вра
ча Руставской горбольницы 
В. Самаркину, с честью 
выполняющую долг передо
вого советского врача».

Взволнованное письмо 
прислала в редакцию уча
стница Великой Отечест
венной войны М. Рудомет- 
кина. Она пишет:

«Я попала в Централь
ную республиканскую боль
ницу гор. Тбилиси в тя
желом состоянии. У меня 
не было никакой надежды 
на выздоровление, но в 
больнице спасли мне жизнь. 
Весьма сложную и опас
ную операцию ушной поло
сти отлично произвели 
проф. А. Чаргеишвили, кан
дидат медицинских наук 
доцент И. Чхаидзе и врач 
Р. Меунаргия. После опера
ции все были ко мне очень 
внимательны. Санитарка 
М. Величко всю ночь захо
дила в палату, следя за 
моим самочувствием. Тро
гательное внимание ко мне 
и к другим больным прояв
ляли медицинские сестры 
Т. Надирашвили, Т. Исаян, 
Э. Маисурадзе и другие.

Всем им я приношу свою 
глубокую сердечную благо
дарность».

Большим уваж е н и е м  
пользуются в нашей стране 
люди, которые честно и 
добросовестно трудятся на 
своем посту, отдают все 
свои силы и знания слу- 

! жению народу, проявляют 
чуткость, внимание к нуж
дам и запросам трудящихся.

Знакомые лица
(Басня)

«Б-а-а! Знакомые все лица! —
Увидев в клетке львят, промолвила

лисица,—
Поражена я, право: '

Каким и же судьбами?*
Забыты, что ли, вы 

своими-то отцами?»
«Н е горячитесь, тетушка! —
В  ответ ей львенок.—
Мой драгоценный батюшка 
Берег меня с пеленок.
Не раз бывал скандал,
Но батя —  выручал!
А  нынче!

З а  пустячные проступки 
Нас держат здесь вот пятые у ж  сутки. 
Д а  было бы за что.*
А то ведь ради шутки...
В  гостях мы были у  мишутки,
Барану дали по зубам,
Бока помяли двум ослам.
Разбили зеркало... ,
Ещ е там что-то было.*»
А  там такое всплыло,
Когда судили молодцов —
Не помогли заслуги их отцов!*

*  *  *
Детей своих прибрать к рукам —
Таков совет почтенным львам. '

К . К А Р А П Е Т Я Н .

С у х о й  л е д

Сухой лед— переохлажденная углекис
лота, доведенная до твердого состояния,—  
по сравнению с обычным водным льдом 
имеет много преимуществ.

С помощью сухого льда можно полу
чить температуры до минус 100 граду
сов, чего нельзя достигнуть при исполь
зовании водного льда с солью. Это об
стоятельство позволяет широко применять 
оухой лед для научно-исследовательских 
работ.

Сухой лед используется при испыта
ниях контрольно-измерительных приборов, 
а также для проверки работоспособности 
деталей машин, агрегатов, кабелей при 
низких температурах.

На мясокомбинатах нашей республики 
(за исключением Тбилисского мясокомби
ната) значительное количество эндокрин
ного сырья от забиваемого скота не ис
пользуется для выработки из него лечеб
ных препаратов. Применение сухого льда 
даст возможность заморозить это ценное 
сырье и выработать дополнительное ко
личество ценных препаратов.

В  пищевой промышленности сухой лед 
должен найти самое широкое применение 
в производстве, при доставке и хранении 
мороженого, кондитерских изделий, молоч
ных и других скоропортящихся продук
тов. В производстве безалкогольных на
питков, при розливе минеральных вод,

Парикмахер-вымогатель
В  парикмахерской Совпрофа (улица 

А. Чавчавадзе, 1) 17 июня парикмахер
И. Еавтарадзе потребовал от меня эа 
стрижку головы 5 рублей, вместо 2 руб
лей по таксе, но после моих возражений 
был вынужден снизить эту сумму до 
4 рублей, а затем согласиться на 3 руб
ля. Получив от меня чек, парикмахер с 
раздражением сказал: «Какова плата, та
кова будет и ,стрижка».

И, действительно, работу свою он вы
полнил исключительно небрежно. Таким 
вымогателям не место в советских парик
махерских.

М. Ф И Н А Г И Н .

Забытый курорт
Курорт Сулюри расположен в живопис

ном ущелье горной реки Су лор и, в 12 ки
лометрах от районного центра Ванн.

Как показал химический анализ сулор- 
ских минеральных вод, по концентрации 
серно-радиоактивных соединений они яв
ляются одними яз лучших минеральных 
источников, которые успешно действуют 
при таких заболеваниях, как хронический 
суставной ревматизм, гинекологические 
болезни, хронические заболевания кожи, 
болезни периферической нервной системы.

Более 15 лет курорт находится в веде
нии отдела здравоохранения исполкома 
Ванслого районного Совета.

Три года тому назад было принято ре
шение о генеральной реконструкции Су- 
лорского курорта. В  прошлом году он был 
полностью электрифицирован, дополни
тельно были построены небольшие жилые 
дома на 40 коек. Но этого явно недоста
точно, так как сюда ежегодно приезжают 
сотни отдыхающих из разных концов 
страны. Они испытывают нужду в жилье, 
в постельных принадлежностях. _______

Отдел здравоохранения и администра
ция курорта (главный врач А. Николаи- 
швили) не прилагают усилий для улуч
шения состояния курорта.

Плохо заботится об отдыхающих в Су- 
лори и правление райпотребсоюза (заведу
ющий Е. Саникидзе). Очень ограничен ас
сортимент товаров в курортной лавке.

Курорт Сулори заслуживает внимания. 
Министерству здравоохранения Грузин
ской ССР следует ваяться за благоустрой
ство курорта и навести в нем порядок.

Ш . Г В И Н И А Н И Д З Е .

требующих для газирования углекислоту, 
сухой лед имеет большие преимущества 
перед жидкой углекислотой, применяю
щейся в настоящее время для этой цели.

Применение сухого льда при железно
дорожных перевозках даст возможность 
улучшить качество перевозимых продук
тов, расширить их ассортимент и ликви
дировать потери, связанные с дополни
тельной холодной обработкой в пунктах 
потребления.

Сухой лед может быть использован и 
при тушении пожаров в рудниках, а также 
пожаров, возникающих в штабелях угля 
при его самовозгорании.

К сожалению, применение сухого льда, 
выпускаемого сейчас Тбилисским утлеки- 
слотным заводом, ограничено из-за его вы
сокой себестоимости и отпускной цены.

Одним из источников углекислоты для 
производства более дешевого сухого 
льда должен стать пущенный недавно в 
эксплуатацию Руставский азотно-туковый 
завод. Здесь можно получить на тонну 
синтетического аммиака свыше 2,5 тонны 
углекислоты. Руководству азотно-тукового 
завода следует серьезно заняться произ
водством дешевого сухого льда. Для этого 
на предприятии имеются все (условия.

М. К Л Е М Е Н Т Ь Е В ,  
главный инженер Тбилхладокомбината.

Больше заботы о кормах
Детом 1954 года в Лентехском районе (в 

селах Зесхо, Цани и других) я принимал 
участие в проведении геологических работ.

Эти места богаты прекрасными альпий
скими лугами, по которым текут реки 
Усахело, Чорохи, Зесхо и многочисленные 
родниковые воды, берущие начало из лед
ников. На протяжении целого лета эти 
луга оставались неиспользованными. Жал
ко было смотреть на бархатистую траву, 
оставленную без всякого внимания, тогда 
как йри ее использовании можно было на
кормить тысячи голов овец и воров.

Правда, осенью население Цани и Зес
хо частично убирает траву, но это состав
ляет незначительную долю того, что можно 
было бы здесь накосить.

И. К И К Н А Д З Е ,  
инженер-геолог.

Рис. И. ГУРРО, I

Невнимание к посетителям
Исполком Гареубанского райсовета за

нимает хорошее помещение, но здесь не 
заботятся о посетителях: у входа нет
указателя, и посетителям в поисках нуж
ного отдела приходится долго ходить по 
этажам. Ожидают посетители в коридорах 
стоя, так как здесь нет ни стульев, ни 
скамеек. В коридоре второго этажа всегда 
темно.

Неужели всего этого не замечает пред
седатель исполкома т. Еорахашвили по 
пути в свой кабинет?

Н. Н А Д Е Ж И  Н.

О хранять животноводческие

Почему не наказывают бракоделов?
Не прошло еще двух лет, как закончи

лось строительство большого жилого дома 
керамического комбината на улице Ш ау
мяна, но с его стен штукатурка уже ва
лится и весь дом принял неопрятный, не-'’ 
ряшливый вид.

В  декабре прошлого года со второго 
этажа обвалился карниз одного балкона, 
в мае этого года —  карниз другого балко
на. Строительство дома велось крайне 
недоброкачественно, но бракоделы оста
лись безнаказанными.

И. Ц У Л У К И Д З Е .

помещения от пожаров
Борясь за подъем живот

новодства, колхозы респуб-

По следам неопубликованных писем

Группа наших читателей написала в 
редакцию письмо о недостатках в работе 
Грузрадиовещания. Авторы письма пред
лагали расширить репертуар радиоконцер
тов трансляцией музыки из грузинских 
кинофильмов.

Начальник Главного управления радио
информации Министерства культуры Гру
зинской ССР А. Келенджеридзе сообщил

« *
В редакцию поступило .письмо чита

тельницы Дубовой с жалобой на незакон
ные действия работников • жилищно-ком
мунального отдела локомотнворсмонтно- 
го завода.

Как сообщает нам председатель Дор- 
ирофсожа Закавказской железной дороги ; 
тов. Жержоладзс, факты, приведенные в , 
письме, подтвердились.

редакции, что в настоящее время прини
маются меры к  тому, чтобы обогатить ре
пертуар радиоконцертов новыми музыкаль
ными произведениями. В частности, сей
час симфонический оркестр Грузинского 
радио готовит сюиту из музыки к кино
фильму «Стрекоза» и музыкальные отрыв
ки из фильма «Покорители вершин».

*
За использование своего служебного 

положения в корыстных целях домоуправ
ляющий В. Вязовский приказом началь
ника завода снят с работы и переведен 
на завод Подсобным рабочим. Комендант 
Г. Слесаренко смещен с занимаемой долж
ности.

О Т Р Е Д А К Ц И И : Проверка подтверди
ла факты, изложенные в письме. Строи
тельство последней секции дома керами
ческого комбината было закончено только 
в пдршлом году, между тем дом местами 
действительно облупился. Во  избежание 
возможных несчастных случаев комен
дант дома вынужден был отбить ш тука
турку с карнизов многих балконов. В а 
лится штукатурка и с дверного проема 
квартиры жильца А. Костылева. При 
топке баков в ванных комнатах в от
дельные квартиры проникает дым. Ж елез
ная труба ванной жильца А. Ахвердова 
соединена с вентиляционным каналом, что

совершенно недопустимо в противопожар
ном отношении. В  начале этого месяца 
свалились новые железные ворота.

Факты  эти говорят о том, что строи
тельство велось крайне небрежно. Но ру
ководство комбината (директор К . Мон-1 
целидзе) мирится с этим и не предъяв
ляет претензий о возмещении убытков к 
подрядчику строительства — тресту №  1 
Министерства городского и сельского 
строительства (управляющ ий А. Читаи- 
швили). Строители-бракоделы —  прораб 
В. Гогишвили и его помощники не при-I 
влечены к ответственности.

П о  следам  наш и х выст уплений  

,Усилить борьбу с нарушителями правил советской торговли*
Под таким заголовком в «Заре Восто

ка» были опубликованы материалы рей
довой бригады с участием актива газеты, 
в которых приводились факты гру
бого нарушения правил советской тор
говли и некультурного обращения с по
купателями в ряде торговых предприятий 
Тбилиси.

Как сообщают нам из Министерства 
торговли Грузинской ССР, а также руко
водители отдельных торговых организа
ций города, опубликованные в газете 
факты подтвердились.

За обман покупателей приказом дирек
ции левобережного Тбилпищеторга сня
ты с работы продавщицы магазина 
X» 21 —  Н. Еурашвили и С. Негрп-Гон- 
гладзе.

лики строят для скота но
вые, хорошо оборудованные 
помещения, механизируют 
старые фермы.

Необходимо, чтобы рабо
та эта проводилась в соот
ветствии с действующими 
пожарно-техническими ус
ловиями строительного про
ектирования животновод
ческих построек в колхо
зах. К  сожалению, провер
ка показала, что в этом 
отношении не все обстоит 
благополучно. Министерство 
сельского хозяйства Гру
зинской ССР не позаботи
лось довести действующие 
«Правила пожарной без
опасности» и «Пожарно
технические условия строи
тельного проектирования 
животноводческих построек 
в колхозах» до колхозов и 
организаций, занимающих
ся строительством и ре
конструкцией животновод
ческих помещений.

В  результате многие 
председатели колхозов, за
ведующие фермами, руко
водители строительных ор

ганизаций не следят за 
выполнением этих правил.

В  ряде колхозов— имени 
Буденного и имени Мален
кова Тетрицкаройского рай
она, имени Сталина села 
Ередви и имени Руставели 
села Аргвици Сталинпрско- 
го района, в колхозах Зна- 
урского, Ленингорского и 
других районов грубо на
рушаются элементарные 
правила пожарной безопас
ности. Так, например, пред
усмотренные на случай 
пожара пути эвакуации 
животных загромождаются, 
а зачастую и заделываются 
наглухо.

Животноводческие поме
щения нередко освещаются 
керосиновыми лампами и 
всевозможными коптилка
ми, что также создает опас
ность пожара. Следует ска
зать, что випа за эти на
рушения в немалой сте
пени лежит на наших тор
гующих организациях, ко
торые не завозят в районы 
необходимого количества 
безопасных фонарей типа 
«Летучая мышь», пригод
ных к употреблению в жи-

помещени-вотноводческих 
ях.

Местные сельскохозяйст
венные органы, МТС и кол
хозы все еще мало забо
тятся об устройстве без
опасной в пожарном от
ношении системы отопле
ния животноводческих по
мещений, обеспечении их 
необходимыми средствами 
тушения пожара, запасом 
воды. Так, например, при 
проверке одной из передо
вых животноводческих ферм 
—  колхоза села Асурети 
Тетрицкаройского района 
было установлено, что по
мещения не снабжены ни
какими противопожарными 
средствами.

Местные руководящие 
органа обязаны проявлять 
больше заботы об охране 
поголовья скота и живот
новодческих помещений от 
пожаров.

А. Н А Л Б А Н Д Я Н ,  
старший инспектор 
Управления пожарной 
охраны Министерства 
внутренних дел Гру- 
зинской С С Р .

о

По следам неопубликованных писем

На остальных работников магазинов 
левобережного Тбилпищеторга —  Т. Те- 
диашвили, К. Габриэлову, Грузгастроно- 
ма —  Ц. Гзиришвили, Т. Чхартишвили.
Н. Махароблншвили, Н. Симонян, С. Ада- 
машвили и Тбилхлебторга —  Ш. Вада- 
кария наложены строгие дисциплинар
ные взыскания.

Директорам магазинов X X :  28 и 4 ле
вобережного Тбилпищеторга Г. Надира
швили и Г. Бпланнгавили, не осуще
ствлявшим контроля над работой продав
щиц, объявлен выговор.

Факты, приведенные бригадой, о нару
шениях в магазине X  19 Тбилкоопвачро- ста Н. Брегвадзе, указанные в письме 
ба также подтвердились. Заведующий ма- факты Подтвердились, 
газином Напиташвпли снят с работы. За отпуск магазину X  2 первого ап-

В  сентябре 1954 г. в редакцию посту
пило письмо, в котором сообщалось о гру
бых нарушениях финансовой и штатной 
дисциплины в райпотребсоюзе Гагрского 
района.

Факты, приведенные в письме, пол
ностью подтвердились.

Бюро Гагрского райкома партии поручи
ло районному прокурору привлечь к ответ-

★
Читатели «Зари Востока» сообщили ре

дакции о нарушениях государственных цен 
в магазине X  2 «Сионстроя» при автоба
зе треста «Грузгидроэнергострой».

По сообщению начальника УРС'а тре-

ственности лиц, виновных в незаконном 
расходовании государственных средств.

Установлено также, что задержка в 
проверке письма произошла по вине зам. 
заведующего отделом пропаганды и агита
ции райкома партии т. Еварая, за что 
решением бюро райкома ему объявлен вы
говор.

ре ля с. г. молока по завышенным це
нам заведующему Дигомской фермой 
УРС’а К. Бахтадзе объявлен строгий вы
говор, а экспедитор Е. Комаров освобож
ден от работы.

За реализацию молока с нарушением 
установленных цен продавцу магазина 
1  2 Г. Вартанову объявлен строгий вы
говор с последним предупреждением.



Прибытие В. М. Молотова! 1 4  о  й  Л  «  и  Л  а мв нью-иорн 1На в с е м и р н о й  А с с а м б л е е  Мира
НЬЮ-ПОРК. 28 июня. (ТАСС). 28 ию

ня в Нью-Йорк прибыл Первый Замести
тель Председателя Совета Министров, 
Министр иностранных дел СССР В. М. 
Молотов, возвращающийся из Сан-Фран
циско с юбилейной сессии ООН.

„Путь к прочному миру 
и международной безопасности“

С Т А Т Ь Я  Г А З Е Т Ы  « Ж Е Н Ь М И Н Ь Ж И Б А О »

ПЕКИН. 28 июня. (ТАСС). Газета 
«Женьминьжибао» опубликовала сегодня 
передовую статью, озаглавленную «Путь 
к прочному миру^и международной безопас
ности», в которой комментирует закончив
шуюся в Сан-Франциско юбилейную сес
сию ООН. Газета подчеркивает, что Ми
нистр иностранных дел СССР В. М. Мо
лотов, исходя из основных положений 
Устава ООН, указал путь к укреплению 
мира и созданию международного доверия. 
Заявление В. М. Молотова вызвало благо
приятные отклики во всех странах, и да
же западная печать не могла не признать, 
что заявление В. М. Молотова имеет «при
тягательную силу».

Весь мир, пишет «Женьминьжибао». 
требует сейчас ослабления международ
ного напряжения и в первую очередь со
кращения вооруженных сил и прекраще
ния гонки вооружений. Именно целям осу
ществления этих требований народов и от
вечает выдвинутое Советским правитель
ством 10 мая предложение о сокращении 
вооружений, запрещении атомного оружия 
и устранении угрозы новой войны. Это 
предложение, являющееся крупным вкла
дом в дело упрочения мира, дает возмож
ность провести в жизнь широкий план со
кращения вооружений и устраняет суще
ствовавшие до сих пор препятствия к 
принятию конкретных шагов по сокраще
нию вооружений и запрещению атомного 
оружия. Предложение Советского Союза 
встречено китайским народом, всеми ми
ролюбивыми народами мира с горячим 
одобрением и поддержкой.

«Женьминьжибао» далее останавливает
ся на том месте заявления В. М. Молото
ва, где он говорил о необходимости вос
становления законных прав КНР в ООН 
и возвращения Тайваня, островов Пэнху
ледао и других китайских островов, яв-

ХЕЛЬСИНКП, 27 июня. (Спец. корр.
ТАСС). Сегодняшнее заседание Всемирной 
Ассамблеи Мира открылось под председа
тельством генерального секретаря Всеоб
щей конфедерации1~труда Франции Алена 
Ле Леапа, который предоставил слово пред
ставительнице национальной ассоциации 
медицинских сестер Исландии г-же Тор- 
вальдссон.

Торвальдссон подчеркнула, что за по
следние годы народы Советского Союза и 
Исландии лучше узнали друг друга бла
годаря торговой и культурной деятельно
сти.

Бельгийский профессор Эдгар Андрэ 
указал, что народ Бельгии, которая дваж
ды была ареной кровопролитной войны, 
стремится к миру.

Глава китайской делегации на Ассам
блее Мао Дунь остановился на борьбе ки
тайского народа эа мир, за укрепление 
международного сотрудничества, на эко
номическом и культурном развитии Ки
тайской Народной Республики.

Профессор теологии Пражского универ
ситета Громадка заявил, что Ассамблея 
проходит в момент, когда в борьбе за мир 
достигнуты ободряющие успехи. Если бы 
свободный опрос мог быть проведен в 
каждой стране, то подавляющее большин
ство населения подняло бы свой голос в 
защиту переговоров и мирного соглаше
ния, сказал он.

Депутат индийского парламента Сагиб 
Сингх Сокхей посвятил свою речь пробле
ме атомного и водородною оружия. Он 
высказался за запрещение атомного ору
жия, а также предложил, чтобы при ООН 
была создана постоянная международная 
комиссия, которая изучала бы проблемы 
радиоактивности.

Член социал-демократической партии 
Германии Август Трапп заявил, что его 
партия выступила против парижских со
глашений главным образом потому, что 
они предусматривают включение Западной 
Германии в Североатлантический союз, 
усугубляют разногласия между великими 
державами, угрожают увековечить раскол 
Германии.

Известный французский деятель про
фессор Бернар Лавернь подчеркнул, что 
мир является высшим благом для всех 
народов, особенно в нынешних условиях, 
когда существует ядерное оружие столь 
огромной разрушительной силы.

Оратор далее выразил уверенность в ми-
ляющихся неотъемлемой частью террито
рии Китая. На Организации Объединенных - -
Наций, подчеркивает «Женьминьжибао», ! Р °лю®та  Советского Союза и добавил, что 
лежит ответственность за быстрое приня- сег°Дня в0 Франции никто больше не ве- 
тие соответствующих мер к разрешению, Рит Разговорам о советских воинственных
этих вопросов, что будет способствовать 
повышению авторитета и роли ООП в меж
дународных делах и упрочению мира во 
всем мире.

Указ президиума Великого 
Национального собрания Румынии
БУХАРЕСТ, 27 июня. (ТАСС). Как со

общает Румынское телеграфное агентство, 
президиум Великого Национального собра
ния Румынской Народной Республики из
дал указ, предоставляющий возможность 
возвратиться в страну румынским граж
данам и бывшим румынским гражданам, 
находящимся за границей и желающим 
вернуться на родину с тем, чтобы вклю
читься в трудовую деятельность румын
ского народа.

Указ предусматривает амнистию румын
ских граждан и бывших румынских граж
дан, совершивших различные преступле
ния (за исключением преднамеренного 
убийства), которые в момент опубликова
ния настоящего указа находятся за гра
ницей и которые вернутся г Румынию до 
23 августа 1956 года.
'  В указе говорится, что бывшие румын
ские граждане, находящиеся за границей 
и подпадающие под амнистию в силу на
стоящего указа, вновь получат граждан
ство Румынской Народной Республики с 
момента их прибытия в страну.

Общегерманская встреча 
бывших военнослужащих
БЕРЛИН, 28 июня. (ТАСС). Агентство 

АНН опубликовало коммюнике бюро пер
вой общегерманской встречи бывших 
военнослужащих германской армии, кото
рая состоялась 25 и 26 июня в Берлине. 
В  коммюнике указывается, что на встре
чу собралось более 500 бывших офице
ров и солдат из обеих частей Германии, 
которые продемонстрировали волю к мир
ному воссоединению Германии.

Основной доклад «Солдаты двух миро
вых войн призывают к единству мира» 
сделал бывший генерал-фельдмаршал Пау 
люс. В прениях приняли участие предста
вители из Германской Федеральной Рес
публики и Германской Демократической 
Республики.

Участники встречи дали торжественное 
обещание всеми силами бороться за един
ство, свободу и независимость Германии.

намерениях.
Французские деятели, искушенные в 

вопросах международной политики, сказал 
он, знают, что если Советский Союз брал 
на себя определенное международное обя
зательство, то он всегда соблюдал его.

Лавернь делает заключение о возмож
ности подписания великими державами со
глашения о разоружении, договора о все
общей безопасности, а также соглашений 
о нейтрализации или, вернее, о неучастии 
в военных блоках ряда стран Западной 
и Центральной Европы.

ХЕЛЬСИНКИ, 28 июня. (Спец. корр.
ТАСС). Сегодня на Всемирной Ассамблее 
Мира председательствовал английский 
ученый Д. Н. Притт.

Представитель Албании Медар Штюлла 
рассказал об успехах Албании в деле мир
ного строительства. Испанский худож
ник Руис Иейнадо подверг критике под
писанный между США и Испанией воен
ный пакт и поддержал пять принципов 
мирного сосуществования. Спор (Голлан
дия) высказал пожелание, чтобы Ассам
блея содействовала ослаблению напря
жения в отношениях между народами. 
Представитель Алжира Бумснджедь-Али 
посвятил свое выступление положению на 
его родине. Пьер Кот (Франция) остано
вился на вопросе создания коллективной 
безопасности в Европе. Затем слово бы
ло предоставлено Председателю Совета 
Национальностей Верховного Совета СССР 
Лацису.

ХЕЛЬСИНКИ, 29 июня. (ТАСС). Как 
уже сообщалось, на вчерашнем дневном 
заседании выступил депутат Националь
ного собрания Франции Пьер Кот.

Проблема европейской безопасности, 
заявил он, заключается в следующем: не
обходимо обеспечить всем европейским 
народам безопасность, в которой они нуж
даются; дать возможность немецкому на

роду объединиться в единое государство 
под руководством правительства, создан
ного в результате свободных выборов и 
способного действовать от имени всего 
немецкого народа: принять меры предосто
рожности для того, чтобы воссоединение 
немецкого парода и восстановление суве
ренных прав Германии не вызвали тре
воги у европейских народов, имеющих 
основания опасаться агрессивных форм, 
которые принимал зачастую так наз. 
«германский динамизм».

Касаясь предстоящего Совещания четы
рех держав в Женеве, Пьер Кот сказал, 
что уже тот факт, что четыре великие 
державы пришли к согласию собраться 
на это Совещание, от которого США упор
но отказывались, свидетельствует о том, 
что кое-что изменилось. Пьетро Пенни, 
продолжал Пьер Кот, указал в своем по
слании, что это— результат давления на
родов. Я полностью согласен с ним. Но 
поверьте, что поворот в американской 
политике объясняется и другим фактором. 
США не имеют более монополии на атом
ное оружие. Их армия не смогла сломить 
сопротивление корейцев и китайских до
бровольцев. Эти два факта побудили их 
стать более гибкими.

Касаясь недавних переговоров между
советскими и югославскими деятелями, 
Пьер Кот заявил: Многие европейцы
спрашивают себя, почему не мы, а юго
славы добиваются путем переговоров
своей независимости. Почему наши руко
водители не последуют примеру убежден
ного католика канцлера Рааба и комму
ниста Тито?

Далее Пьер Кот подчеркнул успехи,
достигнутые в Лондоне во время перего
воров по вопросам сокращения вооруже
ний.' Я давно занимаюсь политической 
деятельностью, сказал он, и участвовал 
еще во времена Лиги Наций в работах 
комиссии по разоружению. В ту эпоху 
французское правительство было побор
ником международного контроля. Мы вно
сили много проектов. Я мопу вас заверить, 
что ни один из них не был столь пол
ным, столь реалистичным и столь дей
ственным, как предложения Советского 
правительства по вопросу о сокращения 
вооружений, о запрещении атомного ору
жия и о международном контроле. Этот 
план может рассеять все тревоги, явить
ся фактором ослабления международной 
напряженности, фактором безопасности.

Международный контроль, организован
ный на основе советских предложений, 
сказал далее Пьер Кот, явился бы важ
ным фактором безопасности в Европе. 
Участие Советского правительства в этом 
соглашении позволило бы добиться того, 
чтобы был установлен самый низкий, а 
не самый высокий уровень вооружения.

Пьер Кот подчеркнул, что советские 
предложения обеспечили бы европейскую 
безопасность. Оп указал на необходимость 
соблюдать дух и букву Устава ООН, вос
становить права Китайской Народной Рес
публики в Организации Объединенных 
Наций и подчеркнул неотложность того, 
чтобы великие державы были полны ре
шимости договориться между собой.

В заключение -Пьер Кот сказал, что 
есть лишь два пути к воссоединению Гер
мании— либо организация Системы кол
лективной безопасности, что было бы наи
лучшим решением, либо статус незави
симости, гарантированный великими дер
жавами,—  путь к которому, по его мне
нию, короче.

Выступивший затем Председатель Со
вета Национальностей Верховного Совета 
СССР В. Лацис сказал, что он от всего 
сердца благодарит Всемирный Совет Ми
ра за любезное приглашение.

С глубоким вниманием и волнением, 
продолжал Лацис, я выслушал выступле
ния представителей многих стран и на
родов мира, выступления представителей 
самых различных политических течений, 
мировоззрений, философских и религиоз
ных убеждений. Но кто бы ни выступал, 
в речах звучала забота о настоящем и 
будущем человечества, единое стремление, 
сохранить мир во всем мире и предотвра
тить развязывание войны, звучало гнев
ное осуждение попыток готовить приме
нение атомного и водородного оружия.

Это единодушие посланцев всех стран 
земного шара в вопросе о сохранении ми
ра, эта великая забота о судьбах чело
вечества и этот благородный гнев по от
ношению к тем, кто хочет ввергнуть на

роды мира в пучину страданий и ужасов 
войны, вселяют в наши сердца надежду 
и уверенность в том, что мир будет со
хранен и война будет предотвращена.

О мире и дружбе между народами уже 
прекрасно и сильно говорили предше
ствующие ораторы. Это дает мне право 
коротко остановиться лишь на одном из 
обязательных, неотъемлемых, нерушимых 
и незыблемых условий мира —  на про
блеме национальной независимости всех 
народов нашей планеты, больших и 
малых, древних и юных, передовых и 
еще не преодолевших вековую культур-, 
ную и экономическую отсталость.

Именно эту независимость как важ
нейший принцип своей внешней и внут
ренней политики провозгласило еще в 
1917 году Советское правительство во 
главе с великим борцом за мир, мудрым 
идеологом дружбы народов Лениным.

Этой независимостью пользуются вме
сте со всеми остальными советскими рес
публиками республики Советской Прибал
тики— Латвия, Литва, Эстония, которые 
в 1940 году добровольно присоединились 
к Советскому Союзу.

Лацис напомнил далее о братской друж
бе и единстве всех народов Советского 
Союза, которые обнаружились с наиболь
шей силой в период тяжелых испытаний 
второй мировой войны и в период вос
становительной работы послевоенных лет.

Верховный Совет СССР признал, про
должал Лацис, что на парламентах ле
жит великая ответственность за сохране
ние и упрочение мира. Именно парла
менты принимают законодательные акты 
по вопросам войны и мира. Опыт обмена 
парламентскими делегациями, какой мы 
.уже имеем, свидетельствует об исключи
тельно важном положительном значении 
такого мероприятия. Непосредственный 
контакт между парламентами разных 
стран, взаимное личное ознакомление с 
жизнью и делами других народов приво
дят к лучшему взаимопониманию, к 
взаимному уважению, доверию и дружбе 
между представителями народов различ
ных стран.

Побывавшие у нас парламентарии дру
гих стран на деле убедились, что нет у 
нас пресловутого «железного занавеса», 
что такой «занавес» существует лишь в 
воображении некоторых людей. Они убе
дились в искреннем стремлении совет
ского народа жить в дружбе и в доброй 
согласии со всеми народами, большими и 
малыми.

Пусть приедут к нам в СССР парла
ментские делегации из любой страны зем
ного шара. Пусть войдут в эти делега
ции представители любой партии, любо
го мировоззрения. Пусть они увидят сво
ими глазами нашу &изнь и пусть после 
этого скажут, существует ли «железный 
занавес» между нами и ими.

Советский Союз поддерживает и будет 
поддерживать любое мероприятие, на
правленное на смягчение международной 
.напряженности, на укрепление всеобщего 
мира и безопасности народов, откуда бы 
оно ни исходило. Мы твердо убеждены, 
что при наличии доброй воли у прави
тельств великих пародов, которые несут 
главную ответственность за сохранение 
мира, можно принять радикальные меры 
для создания необходимого доверия в меж
дународных отношениях и положить ко
нец «холодной войне» во всех ее формах 
и проявлениях.

Я глубоко уверен в том, сказал в за
ключение Лацис, что Всемирная Ассам
блея Мира в Хельсинки явится великим 
вкладом народов в дело обеспечения 
прочного мира и мирного сотрудничества 
между всеми государствами.

На трибуну поднимается глава индий
ской делегации на Ассамблее Косамби, 
который сообщает, что сегодня исполни
лась годовщина провозглашения ЧжоУ 
Энь-лаем и Неру пяти принципов мирно
го сосуществования. Косамби оглашает 
эти пять принципов. Делегаты бурными 
аплодисментами приветствуют сообщение 
Косамби.

На заседании выступили также глава 
колумбийской делегации Диедо Монтанья 
Кэльяр, делегат Кубы Марта Фрайда, ге
неральный секретарь объединения проф
союзов Французского Судана Абдулла Д.и- 
алло, Дорман (Пзраиль), Бертезаги (Ита- 

, лия), проф. Пурбодининграт (Индонезия), 
Ибрагим Рапид (Египет), генерал Букс- 
ба.ум (Бразилия).

Советско-афганское соглашение 
по транзитным вопросам

В результате переговоров, протекав
ших в атмосфере дружественного взаимо
понимания, 28 июня сего года в Москве 
подписано соглашение между СССР и 
Афганистаном по транзитным вопросам.

В  соответствии с этим соглашением, 
заключенным сроком на 5 лет, стороны 
предоставляют друг другу право свобод
ного транзита товаров через свою терри
торию. Соглашением определяются усло
вия и порядок осуществления транзитных 
перевозок.

С советской стороны соглашение под
писал Министр внешней торговли СССР 
П. Г. Кабанов, с афганской стороны —  
Чрезвычайный и Полномочный Посол 
Афганистана в СССР Гулям Яхья Тарзи.

Советско-афганское соглашение по 
транзитным вопросам будет способство
вать дальнейшему укреплению друже
ственных отношений и экономических 
связей между Советским Союзом и Афга
нистаном.

К пребыванию в Австрии 
Премьер-Министра Индии Неру
ВЕНА, 28 июня. (ТАСС). В связи с 

пребыванием Премьер-Министра Респуб
лики П н д и и  Дж. Неру в Австрии опубли
ковано следующее официальное сообще
ние:

Вчера Премьер-Министр Республики 
Индии Джавахарлал Неру посетил канц
лера Рааба. При этом присутствовали 
вице-канцлер Шерф, министр иностран
ных дел Фигль и статс-секретарь Крей- 
ский. Неру сопровождали генеральный 
секретарь министерства иностранных дел 
Республики Индии Н. Р. Пиллаи, заведую
щий европейским отделом министерства 
иностранных дел Республики  ̂ Индии 
А. Хуссейн, посол Индии в СССР и в 
Польше и посланник в Венгрии К. П. Ш. 
Менон, индийский посланник в Австрии 
Мохан Синг Мехта.

Во время беседы подробно обсуждалось 
международное положение. При этом осо
бое внимание было уделено положению 
Австрии после заключения Государствен
ного договора. Кроме того, обсуждалась 
возможность усиления и расширения эко
номических отношений между Индией и 
Австрией.

М И Т И Н Г  В  Х Е Л Ь С И Н К И
ХЕЛЬСИНКИ, 28 июня. (ТАСС). Вчера; 

вечером в Хельсинки в парке Хеспериа | 
состоялся митинг, организованный фин- ] 
сними сторонниками мира но случаю Все-, 
мирной Ассамблеи Мира.

Митинг, в котором приняло участие I 
свыше 10 тысяч человек, открыл член | 
Всемирного Совета Мира лауреат между-1 
народной Сталинской премии «За укре- ;

Зенитчики Народно-освободительной ! иление ^ира меж«  народами» профессор
1 Феликс Пверсен. Он указал, что одной 
из важнейших задач настоящего времени 
является задача добиться запрещения

армии КНР дают отпор 
чаннайшистским налетчикам

ПЕКИН, 28 июня. (ТАСС). Как сооб
щает агентство Синьхуа, чанкайшистские

атомного оружия и решения международ
ных проблем с помощью переговоров. 

Слово предоставляется профессору Бом-
самолеты продолжают совершать пират- бейского университета Косамби, который 
екпе налеты на побережье Китая. 23 и передал финскому народу приветствие от 
24 июня зенитчики Народно-освободи- имени индийского народа. Он высоко 
тельной армии огнем артиллерии повре-1 отозвался о борьбе финского народа за
дили в районе Фучжоу (провинция Фуц
зянь) два чанкайшистских самолета.

Визит американского 
министра в Швецию

СТОКГОЛЬМ, 28 июня. (ТАСС). По со
общению газеты «Свенска дагбладет», 
вчера в Стокгольм прибыл министр вну
тренних дел США Дуглас Маккей, совер: 

поездку по странам Западной

мир и сказал, что народы Финляндии и 
Индии объединяет стремление к миру. 
Косамби призвал использовать все воз
можности для борьбы за мир.

Затем выступил заместитель председа
теля Постоянного комитета Всекитайского 
собрания народных представителей Чэнь 
Шу-тун. От имени китайской делегации 
на Ассамблее и 600-миллионного китай
ского народа он приветствовал миролюби
вый финский народ и заявил, что хотя 
Финляндия и Китай находятся далеко другшающий

Европы. Сегодня он выезжает в Осло.
яСтокгольмс-тидиинген» отмечает, что от друга, но «борьба за мир является 

визит Маккея в Стокгольм является « в ; всеобщей и наши сердца вместе», 
высшей степени неожиданным и неофи-, Чэнь Шу-тун под дружные аплодисмен

ты провозгласил здравицу в честь мирно-1циальным».

го сосуществования, в честь мира во 
всем мире.

Французский писатель Веркор в своем 
выступлении сказал: «Судьба мира зави
сит от нас, от нашей воли, от непоколе
бимых усилий всех людей доброй воли».

Тепло встретили присутствовавшие вы
ступление советского писателя А. Фадеева, 
речь которого неоднократно прерывалась 
аплодисментами.

Мы собрались здесь, представители 80 
стран, сказал он, в переломное время. В 
Европе возникает новый очаг войны в 
лице вооружаемой Западной Германии. 
Грозная опасность истребительной войны 
с применением атомного и водородного 
оружия висит над всем миром.

Но мирная инициатива ряда миролюби
вых правительств, среди которых я с 
гордостью могу назвать и правительство 
моей страны, а также известные успехи 
борьбы за мир сотен и сотен миллионов 
людей разных наций вновь пробудили 
надежду в сердцах народов на возмож
ность решения международных споров 
путем переговоров.

В настоящее время эти надежды свя
заны в особенности с предстоящей встре
чей глав правительств четырех великих 
держав.

Не наше право подсказывать, о чем 
они могут и должны говорить. Но не
отъемлемые обязанности и право сотен и 
сотен миллионов людей всех наций ска
зать: мы не хотим, чтобы бесчеловечней
шая из всех войн висела над колыбелями

наших детей. Мы хотим, мы требуем, что
бы вы договорились. Сотни миллионов 
глаз будут следить за вами, и если най
дется тот, кто из своекорыстных целей 
захочет сорвать переговоры, он будет 
осужден всеми народами земли.

Дорогие Финские друзья! Я  рад заявить 
здесь, что финский народ благодаря за
нятой им миролюбивой позиции играет 

I сейчас во всем мире выдающуюся роль в 
сохранении и укреплении мирных уси
лий в жизни.

Между народами Советского Союза и 
Финляндии все более складываются добро
соседские отношения на основе взаимно
го уважения независимости и на основе 
равенства.

На трибуне бывший председатель пала
ты депутатов Чили Бальтасар Кастро. Он 
сказал, что представителям Чили приш
лось проехать длинный путь, пересечь 
океан, чтобы прибыть в Хельсинки 
Этот путь он назвал путем мира и доба
вил, что «только по этому пути мы мо
жем идти».

В заключению выступил представи
тель Судана Абдулла Диалло, который 
приветствовал собравшихся словами сво
его национального приветствия: «Мир с 
вами». Диалло подчеркнул, что мирная 

■ политика Советского Союза соответствует 
чаяниям всех народов и что другим госу
дарствам следовало бы поддержать ее.

Митинг вылился в яркую демонстра
цию дружбы народов и пх решимости 

' всеми силами отстаивать дело мира.

Официальное коммюнике 
о переговорах между Югославией, 

США, Англией и Францией
БЕЛГРАД, 27 июня. (ТАСС). Агент

ство ТАНЮГ передает:
Сегодня днем в Белграде было опуб

ликовано следующее официальное ком
мюнике относительно переговоров, кото
рые велись представителями Югославии, 
США, Англии и Франции:

«С 24 по 27 июня между помощни
ком государственного секретаря по ино
странным делам Югославии Ярица, посла
ми США, Соединенного Королевства и 
Франции в Белграде происходили пере
говоры об общем международном положе
нии и по вопросам, представляющим пря
мой взаимный интерес.

Эти переговоры явились _ дальнейшим 
шагом в ряде консультаций, проводив
шихся в индивидуальном или в коллек
тивном порядке между представителями 
правительств трех западных держав и 
правительством Югославия.

Обмен мнениями, который происходил 
в атмосфере сердечности и взаимного до
верия, подтвердил широкую степень со-’ 
гласия между правительствами четырех 
держав в их подходе к различным между
народным вопросам, обсуждавшимся на 
переговорах. Эти переговоры приобретают 
особое значение ввиду происходивших в 
последнее время благоприятных междуна
родных событий. Правительства четырех 
держав договорились о том, чтобы урегу
лирование неразрешенных проблем дости
галось мирными средствами и путем пе
реговоров, основанных на полном уваже
нии и признании права всех стран на 
независимость, равенство, самооборону и 
коллективную безопасность в соответ
ствии с Уставом Организации Объединен
ных Наций. Они будут попрежнему при
лагать все усилия, чтобы содействовать 
такому разрешению вопросов.

Правительства четырех держав выра
жают твердое убеждение в том, что на
личие сильной и независимой Югославии 
и дальнейшее сотрудничество между ними 
в условиях полного равенства будут спо
собствовать миру и стабильности. Они 
считают, что плодотворное сотрудниче
ство, развивающееся во всех областях 
Балканского союза, также является важ
ным вкладом в дело мира и стабильности 
в этой части земного шара.

Они считают, что этот метод обмена 
мнениями может помочь достижению еще 
большего взаимопонимания между ними и 
может также содействовать дальнейшему 

•улучшению общего международного поло
жения и делу мира во всем мире. Они 
уверены в том. что хорошие отношения, 
установившиеся между ними в последние 
годы в столь многих областях, сохранят
ся и получат дальнейшее развитие».

К положению в Алжире
ПАРИЖ, 27 июня. (ТАСС). Газета «Ли- 

берасьон» опубликовала сегодня офи
циальные данные, согласно которым в 
ходе боев в Алжире было убито 105 фран
цузских военнослужащих и 302 алжир
ца, а также ранено свыше 200 фран- 

; цузских военнослужащих и 49 алжирцев. 
В результате полицейских операции более 
600 алжирцев заключено в концентра
ционный лагерь Мзила.

В эти явно преуменьшенные данные 
I не включены многочисленные жертвы 
\ последних военных операций, проведен- 
! ных французскими войсками в районах 
| горного массива Орес и городов Филип- 

виль, Константина, Алжир и Бон.

О Т К Р Ы Т И Е  Ш А Х М А Т Н О ГО  М А ТЧА  
К О М А Н Д  С Ш А  — С С С Р

28 июня в Москве, в Колонном зале Д о 
ма Союзов состоялось торжественное от
крытие шахматного матча команд С Ш А —  
С С С Р .

Торжественное собрание открывает за 
меститель председателя Комитета по фи
зической культуре и спорту при Совете 
Министров С С С Р  Д . Постников. Он гово
рит, что между шахматными организация
ми С Ш А  и С С С Р  установились дружеские 
связи и взаимопонимание.

О т имени шахматной секции Советского 
Союза гостей приветствует международ
ный мастер В. Алаторцев. Он отмечает, 
что встречи советских и американских 
шахматистов стали традиционными. О т
крывающийся матч явится крупным со
бытием в шахматной жизни. В . Алатор
цев желает всем участникам соревнова
ния творческих успехов.

Слово предоставляется руководителю 
американской шахматной делегации 
Р . Ривз. О т имени американских шахма
тистов он благодарит з» дружбу и госте
приимство.

—  Никогда прежде я не встречал бо
лее радушного приема,— сказал Р . Ривз.—  
Я  не могу не добавить, что, находясь в 
Москве, я никогда прежде не видел бо
лее прекрасного города —  столь богатого 
произведениями искусства, памятниками 
истории, культуры, произведениями архитек
туры.

Тепло встречают собравшиеся выступ
ление главного арбитра матча междуна
родного гроссмейстера М . Эйве (Голлан
дия).

—  Каждый шахматный мастер счастлив, 
когда оказывается в Москве —  в этом 
шахматном раю, —  говорит М . Эйве. — Я  
надеюсь, что в предстоящем соревновании 
будет сыграно много очень интересных 
партий. Я  очень польщен оказанным мне 
доверием —  быть главным арбитром 
предстоящего матча сильнейших шахма
тистов мира.

Затем  Д. Постников объявляет матч от
крытым. Он представляет членов шахмат
ных команд С Ш А  в  С С С Р .

Исполняются государственные гимны Со
единенных Ш тате» Америки ■ Совет
ского Союза.

Первый тур шахматного матча состоял
ся 29 июня. Ш ахматная команда С С С Р  
предоставила право американским шахма
тистам выбрать цвет фигур на цервой до
ске. Американская команда выбрала бе
лые. Таким образом, в первый день со
ревнования С  Решевский (С Ш А ) играл 
белыми против М . Ботвинника (С С С Р ).

* *  ★

Вчера, в Колонном зале Дома Союзов 
состоялся первый тур матча. Всеобщее
внимание привлекла встреча чемпиона ми
ра М . Ботвинника с гроссмейстером 
С. Решевским. После интересной борьбы 
партия была отложена.

В . Смыслов выиграл у  А. Бисгайера, 
Т. Петросян — у И. Горовица, А. Котов —  
у  Г . Стейнера. Л . Эванс и Д . Бронштейн 
согласились на ничью. Партии Е . Геллер 
Д . Бирн, Р . Бирн — П . Керес и И . Кэж-  
д э н _ М .  Тайманов отложены.

Редактор И. Ч Х И К В И Ш В И Л И .

5  Г Р У З И Н С К А Я  ГО С У Д А Р С Т В ЕН Н А Я
Ф И Л А Р М О Н И Я  V.

Й Л Е Т Н И Й  Т Е А Т Р  (Плехановский пр.. 123) ^
/     —  0
^ 30 июня

\ ВЕЧ ЕР  ЮМОРА И САТИРЫ й

СТАДИОН .ДИНАМО* гНУТКПП 
ул. Брдзола, № 2 Ф  Л  011Л

1 июля ^
Первенство С С С Р  по футболу ^
между командами класса «А»

Л Е Н И Н Г Р А Д  -  Т Б И Л И С И  |
.ЗЕНИТ- .ДИНАМО* |

(дублирующие составы) ^
Начало в 4 часа 30 мин. дня.\ Л Е Н И Н Г Р А Д  -  Т Б И Л И С И  |

.ЗЕНИТ* .ДИНАМО* |
■/■ (основные составы)
^ Начало в 6 час. X  мин. вечера.

Гр. З А Х А Р Я Н  Томас Аветисович, проживаю
щий по Каишаурской ул., 41, возбуждает де
ло о разводе с гр. Г Р И Г О Р Я Н  Софьей Геор
гиевной. проживающей по Севанскому тупи
ку, 5. Дело подлежит рассмотрению в нарсуде 
1-го участка района имени 26 комиссаров 
гор. Тбилиси.

Б. М . Данелян извещает о смерти 
Анны Сергеевны Данелян.

Гр. паних. 30 июня, в 8 час. веч., на кв. — 
ул. Ак. Церетели, 15. Вынос 1 июля, в 6 час. 

веч., на кладбище в Ваке.

И. Л . Огановская с семьей извещают о смерти 
Анастасии Дмитриевны Горбуновой-Андреевой.

Вынос 30 июня, в 6 час. веч., из кв. — 
ул. Грибоедова, 14.

М. Д . Чхиквадзе с родственниками 
извещают о смерти 

Сали Иосифовны Чхиквадзе.
Вынос 30 июня, в 6 час. веч., из кв. — 

ул. Нико Ннколадзе. 5.

Работники проектной группы службы  пути 
Закавказской железной дороги извещают 

о смерти сотрудника, инженера 
Сергея Араке^овича Аракелова 

н выражаю т соболезнование семье покойного.

А П Р Р Г  Р  Р Ч \ К 11И И я И З Д А Т Е Л Ь С Т В А : Тбилиси, пр. Руставели, 42. Т Е Л Е Ф О Н Ы : заместители оеяактора— 3-13-04, 3-18-07. ответственный секретарь— 3-17-06. приемная—3-11-24; О Т Д Е Л Ы : партийной жизни— 3-14-82, пропаганды марксистско-ленинской тео- 
А Д Р Е С  _ 3  обзоров печати— 3 -3 0 -6 1 . литературы и искусства— 3 -6 3 -2 8 . культуры— 3-1 !-22. промышленности, транспорта и товарооборота—3-22-82. сельского хозяйства— 3-19-49, республиканской информации— 3-17-03, писем— 3-12-83.
рии с н • местных корреспондентов—3-16-27, иностранный—3-17-44 Издательство—3-22-63 Прием объявлений — 3-18-02. Бухгалтерия— 3-64-42. Директор типографии—3-24-80. Техническая часть— 3-11-28.
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